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Que viene ... 
Todos hemos escuchado en más de una ocasión y aplicada a 

cualquier tema la conocida frase de "Que viene el lobo". Solemos 
aplicarla en más de una ocasión a cualquier circunstancia, sobre 
todo cuando vemos que aquello que pensábamos era algo casi 
imposible de llegar, está a punto de hacerlo. 

Estamos atravesando una primavera en la que no el lobo, sino 
una auténtica manada de estas fieras está sobre la mitad sur de 
España. Ni los más pesimistas pensaban que en un mes como 
marzo se iba a producir sólo una precipitación de CINCO LITROS 
y si malo era marzo, díganme lo que ocurre en abril, al que 
tendremos que cambiarle el refrán y olvidarnos aquello de las 
"aguas mil". 
Como la esperanza es lo último que muere habrá que confiar en 

mayo el florido y esperar que la llegada de las lluvias sea reali
dad, aunque tarde, con respecto a otras fechas o años anteriores. 

Pero lo que sí queremos es hacer una pequeña reflexión para, al 
hilo de la frase que encabeza nuestro comentario seíialar la 
importancia de ir tomando precauciones. No sabemos si el lobo 
está ya entre nosotros o simplemente es un aviso. Lo cierto es que 
seguimos pensando que esto no va con nosotros. No queremos ser 
catastrofistas, ni tampoco confiados, pero por un lado los poderes 
públicos y por otro los simples ciudadanos de a pie, tenemos que 
agarrar el toro por los cuernos, o si ustedes prefieren ponerle el 
cascabel al gato. 

Los poderes públicos deben tomar, ya mismo, las medidas opor
tunas para asegurar una adecuada utilización del agua, pero las 
medidas serán ineficaces si cada uno de nosotros no pensamos 
que va con nosotros y seguimos quejándonos, pero a la postre 
hacemos, sálvese quien pueda, lo que habitualmente nos viene 
siendo por costumbre. 

¿Es hora de solucionar el problema y asegurarnos, para noso
tros y para nuestros sucesores la vida en el planeta? Hemos 
cerrado el interrogante pero permanece abierto aunque para 
nosotros está en la concienciación, pensar que no vivimos noso
tros solos y hacer un uso racional del agua. 
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Aurelio Maroto 

~or fortu na, las madres y los pa
dres de los alumnos en edad escolar ya 
no se limitan a ver el boletín de notas de 
su hijo o a ir de higos a brevas a hablar 
con el maestro. Las cosas han can1biado 
sobremanera y el compromiso adquirido de 
tener un hijo en edad escolar se traduce ya en 
un seguimiento real y activo de su educación 
docente. 

Al igual que en otros tantos lugares, la apari
ción de las ArvlP AS (Asociación de Madres y 
Padres de AlunIDos) ha propiciado que éstos 
tengan un contacto mucho más directo y 
permanente con el colegio en el que estudian 
sus hijos, y con los profesionales que les 
educan, adquiriendo un grado de preparación 
que les ayuda a entender mucho mejor qué 
problemas les inquietan, cómo atajarlos, qué 
consejos se les pueden dar, y en definitiva, de 
qué forma mejorar su educación tanto inte
lectual como personal. Las Escuelas de Pa
dres tal vez sean el ejemplo de cómo se puede 
y se debe proyectar esa conjugación padre-

Emilio Nieto, 39 
Tlf. : 926/63 15 80 
Fax: 926/63 38 56 
LA SOLANA ( C. Real) 

La unión hace la 1 
Federació11 

arnigo con los hijos. 
Pero en muchas ocasiones, por no decir en 

todas, la unión hace la fuerza, y recientemente 
las ArvlP AS de los colegios de La Solarm har1 
decidido que la mejor fonna de no hacer cada 
uno la guena por su cuenta a la hora de 
solicitudes, peticiones, al 1nismo tiempo que 
de unificar c1ite1ios y trabajar en cie1ta sintonía, 
era la creación de un órgar10 conjunto. El 
nacimiento ha sido reciente bajo el nombre de 
Federación de ArvlP AS de La Solana. 

Las doce personas que forman la reciente
mente formada Junta Directiva pertenecen a 
todos los centros de EGB e Instituto de Ense
ñanza Media "Modesto Navarro". Según de
claró a GACETA su presidente, Juan Alfon
so Salcedo, "nacemos con la intención de 
encontrar una mayor solidnridad y unión 
entre padres y madres, con el objeto de fo
mentar el plan educativo de nuestros hijos, 
no sólo como alunmos sino también como 
futuros hombres y mujeres". El presidente 
reconoció que no había sido nada fácil la 
creación de la Federación, "la idea es 
vieja, pero cierta falta de comunicación y 

unión nos ha impedido orga
nizamos antes" . Es difícil ha
blar de quién tuvo la idea ori
ginal de formarla, puesto que 
era algo que permanecía en la 
cabeza de muchos padres; sin 
embargo, como siempre sue
le ocurrir, alguien tiene que 
ser el primero en dar· el paso 
al frente. Así, Juan de la Mata 
Prieto, actual vicepresidente, 
hizo las primeras convocatorias 
que a la postre desembocarían 
en la consecución del fin. 

~if2 J~iY.a. 
MATERIALES DE CONSTRUCCION 

FABRICACION Y VENTA DE MUEBLES 

Primera reunión Federación-Ayuntamiento en la 

El Ministerio de Educación y Ciencia, a 
través del encargado de Asociaciones del 
Ayuntamiento, sirvió toda la información 
y trámites a seguir hasta la formalización 
de los Estatutos y el alta correspondiente 
como Federación. 

Juan Alfonso Salcedo reconoce que 
existía un desconocimiento de las 
actividades entre AMPAS , y que la 
única forma de mejorar el aspecto 
conjunto de los equipamientos, sub
venciones, ayudas, nuevas instala
ciones ... era la unión de todos. En 
este sentido , ya se h a tenido alg una 
reunión con el Ayuntamiento, en concre
to con el propio alcalde, y en ella se instó a 
las autoridades a implantar definitivamen
te la LOGSE con todas sus medidas. 

Independencia, 8 
Tlf.: 926/61 36 08 

MANZANARES (C. Real) 

q 

DISTRIBUIDOR POKCELANOSA 
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El Tema 
~ 

fuerza en la nueva 
deAMPAS 

1 

zue se manifestaron las inquietudes de los padres. 

Consejo Escolar 
Municipal 

Una de la primeras cuestiones planteadas al 
primer edil fue la inmediata creación del Con
sejo Escolar Municipal, como órgano públi
co en el que los padres también tengan su voz 
a la hora del traslado de niños a otros colegios, 
o en las primeras solicitudes, "de tal fonna 
que conozcamos peifectamente los criterios 
que se siguen en todo el tema de la 
escolarización". Aunque no se atrevió a ha
blar de discriminación, el presidente de la 
Federación sí dejó claro que "con estos órga
nos se evitan favoritismos en el tema de las 
subvenciones, ayudas o adquisición de 
material escolar de unos colegios res
pecto a otros, que en ocasiones puede 

Emilio Nieto, 39 
Tlf.: 926/63 15 80 
Fax: 926/63 38 56 
LA SOLANA ( C. Real) 

haber ocurrido tal vez sin intención, pre
cisamente por esa falta de organización 
conjunta". 

En principio, parece claro que cada 
AMP A continuará manteniendo su pro
pia identidad e independencia a la hora 
de organizar sus actividades del mismo 
modo que hasta ahora. Sin embargo, se 
podrá evitar que mucha gente de algu
nos colegios se puedan quedar fuera de 
cursos organizados desde el Ayuntamien
to y patrocinados por el municipio, por 
mor de la falta de matrículas. De esta 
manera, si un colegio sólo consigue ins
cribir a dos personas un curso determi
nado y se exige un mínimo de diez, no se 
quedarán fuera. 

La nueva Federación también se encar
gará de organizar una Escuela de Padres 
conjunta que atraiga si es posible a mu
cho más público del que actualmente 
congrega colegio por colegio, a pesar de 
que haya centros en los que la acepta
ción es muy buena. 

Centro de FP 

Los nuevos ciclos de cursos para el 
próximo ejercicio de Formación Profe
sional contemplan la creación de centros 
en diferentes localidades de la provincia 
de Ciudad Real, alguna de ellas como el 
caso de Almagro en una población prác
ticamente la mitad que la que tiene La 
Solana. En esta localidad, puesta como 
ejemplo por el presidente de la Federa
ción, "se van a llevar a cabo cursos de 
un nivel medio de Gestión Administrati-

C.P: Javier Paulina. 

va y Carpintería y Mueble, algunos de 
los que, junto al de albañilería, más so
licitan los solaneras que se tiene que ir a 
estudiar FP fuera". Sin embargo, Juan 
Alfonso Salcedo justificó la necesidad 
de un centro en La Solana por la gran 
cantidad de chicos que "se quedan sin 
estudiar a causa del gasto y trastorno para 
las familias por el desplazamiento a otros 
sitios, y muchos padres prefieren dejarlos 
esperando a la vendimia o la aceituna". 

C.P. El Humilladero. 

~fP~J.a. 
MATERIALES DE CONSTRUCCION 

FABRICACION Y VENTA DE MUEBLES 

Independencia, 8 
Tlf.: 926/61 36 08 

MANZANARES (C. Real) 
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Nuevo colegio de 
Secundaria 

Dentro de las obras previstas por el A yunta
miento, se encuentra la construcción del nue
vo colegio de secundaria, que estará ubicado 
en La Moheda. Para la implantación definiti
va de la nueva ley educativa (LOGSE), la 
Federación no sólo cree necesaria la creación 
del nuevo colegio, sino también la adaptación 
del resto de centros para la inserción en sus 
aulas de los alumnos de primaria Al respecto, 
Salcedo vio prioritario "adecuar los colegios 
a !ns necesidades de niños de 3 años. Sólo el 
nuevo colegio "Javier Paulina" viene prepa
rado para ello, pero el resto, salvo un auln en 
"El Santo", no reúnen /,as condiciones para 
la acogida de niños pequeños de edu-

Emilio Nieto, 39 
Tlf.: 926/63 15 80 
Fax: 926/63 38 56 
LA SOLANA ( C. Real) 

El Tema 

cación primaria " . 
En cualquier caso, parece obvio 

que los colegios de antigua creación 
no contengan los requisitos de aseos 
pequeños, ban-eras arquitectónicas, 
etc., para niños tan pequeños; pem 
también parece claro que es preciso 
arreglar la situación. En tal sentido, 
Juan Alfonso Salcedo se mostró op
timista ante la respuesta del alcalde, 
quien "nos aseguró que 
intentarían por todos los 

medios que las refonnas en los 
colegios estuvieran para el comien
za del nuevo curso 95-96". Sin 
embargo, sí criticó que el centro de 
secundaria aún no estuviera en mar
cha. "Parece ser que las obras 
comenzarán en 1996, con lo que el 
edificio 1w estará concluido hasta 
prácticamente dos años después, 
con lo que llevamos un notable 
retraso". 

Casa del Niño 
Otra de las inquietudes que los miembros de 

la nueva Federación de AMP AS expusieron 
fue la relativa a la falta de espacios específicos 
para el esparcimiento de los chicos en sus 
ratos de ocio. "Carecen de sitios en los que 

poder reunirse, y se 
dedican a hacerlo en 
el Cristo del Amor o 
el parque, que a ve
ces tennina lleno de 
litronas y bolsas de 
patatas fritas". Se
gún indicó el presi
dente, "nos han pro
metido /,a construc
ción de In llnmada 
Casa del Niño, en la 
que cabrán desde ÚJs 
más pequeños hasta 
los mayores; en elln 

~!J?~ J. a. 
MATERIALES DE CONSTRUCCION 

FABRICACION Y VENTA DE MUEBLES 

habrá juegos, salas de reunión, 
animadores ... ". 

En resumidas cuentas, parece claro que 
la Federación de AMP AS nace con la 
idea de unificar criterios entre colegios, 
y conseguir un brazo más fuerte para 
exigir las mejores condiciones para la 
formación de sus hijos y la suya propia 
como padres. Enhorabuena y ojalá sirva para 
que se cumplan los objetivos marcados. 

JUNTADIREC11VA 

Presidente: 
Juan Alfonso SalcedíJ, de "El Santo". 

Vicepresidente 1°: 
Juan de Mata Prieto, del "SagradíJ Corazón". 

Vicepresidente 2º: 
Manuel Palacios, del "Romero Peña". 

Secretario: 
Juan Carlos Reyero, 

dellnstituto "Modesto Navarro". 
Vicesecretaria: 

AntoniaJarefw, del "Humilladero". 
Tesorero: 

Juaniara, del "San Luis Gonzaga". 
Vocales: 

Toribio Arias, de "El Santo". 
MaríaJuanaJaime, del "SagradíJ Corazón". 

Benigno Velasco, del "Romero Peña". 
Rosario Canés, del Instituto "Modesto 

Navarro". 
TrinidadAlharnbra, del "Humilladero". 

Cayetano García Abadillo, 
del "SémLuisGonzaga". 

Independencia, 8 
Tlf. : 926/61 36 08 

MANZANARES (C. Real) 

DISTRIBUIDOR POKCELANOSA 
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EN RÉGIMEN ESPECIAL Y FINANCIADAS POR CCM 

Primera piedra 
para 63 nuevas viviendas 

E delegado de Obras Públicas de 
Ciudad Real, Juan Hidalgo, y el alcalde 
solanera Nemesio de Lara pusieron en la 
mañana del 5 de abril la primera piedra 
de un bloque de viviendas de régimen 
especial, que se está construyendo en la 
localidad, según acuerdo al que llegaron 
en su día el organismo autónomo y el 
Municipio solanera. 

Las sesenta y tres viviendas que se es
tán construyendo al lado de las últimas 
viviendas sociales levantadas en la zona 
del Humilladero, contarán con una subvención de 
hasta el 10% de su importe, siendo financiadas las 
obras por la Caja de Castilla-La Mancha y pu
diendo pagarlas los adjudicatarios a lo largo de 20 
años y con un interés de un 5%. 

Para Nemesio de Lara la idea de construir estas 
viviendas pra atender las necesidades demanda
das por los vecinos surgió hace aproximadamente 
un año, cuando se le propuso al municipio por parte 

de la Consejería de Obras Públicas, aprobándose 
posteriormente los trámites para la adjudicación de 
los terrenos a la empresa constructora. 

En la rueda de prensa en la que se ofrecieron los 
detalles de la construcción estuvieron presentes 
además de alcalde y delegado, el director local de 
CCM Telesforo Reguillo y el gerente de la em
presa constructora. 

2~ Ani~erSarie 
Gafas por sólo 

Según indicaba el primer edil solanera 
para cualquier familia media de La Sola
na no es muy gravoso abonar los costes 
mensuales, teniendo en cuenta el alquiler 
de cualquier piso en la actualidad, ya que 
el ir pagando la vivienda supone unas 
35.000 pesetas mensuales. 

Tanto el alcalde como el delegado de 
Obras Públicas señalaron que tienen pre
visto continuar con la construcción de vi
viendas de este tipo, al considerar que es un 
régimen que está dando bastante resultado 
en numerosas localidades de la provincia 

Las 63 viviendas estarán ubicadas en la zona 
norte de la localidad, contando cuatro de ellas con 
cuatro donnitorios, 48 con tres, nueve con dos y 
uno con un donnitorio. Además habrá otra vivien
da habilitada para minusválidos. Los pisos contarán 
con trastero y plaza de garaje, siendo el total de la 
financiaciónquerealizalaCajadeCastilla-LaMan
cha de 378 millones de pesetas. 

PARA VERLO CLARO... ¡NO CARO! 
"" CONSULTE NOS 
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Ha sido noticia 

Francisco Luna vuelve 
a la batalla por la alcaldía 

E! que fuera cabeza de lis
ta por Alianza Popular en las 
elecciones de 1987, Francis
co Luna Velasco, vuelve a ser 
candidato a alcalde de La So
lana por el Partido Popular. 
Según declaró el propio Luna 
"el apoyo de mis compañeros 
de partido, y a pesar de cier
tas reticencias familiares, me 
han hecho volver a la política 

municipal. Creo que este pue
blo necesita un cambio urgen
te, y como solanero me he 
visto en la obligación de con
tribuir a intentarlo". 

Luna aseguró sentirse "muy 
ilusionado" con esta nueva 
etapa; "cuando entro en polí
tica es para tomármela en se
rio, y voy a trabajar el máxi
mo". En la presentación ofi-

cial de la li sta de candidatos 
insistió en que "si soy alcal
de, será para dedicarme a la 
alcaldía, sin tener otro cargo 
aquí o allí de diputado". 

Calificó la candidatura como 
"muy compensada entre ju
ventud y veteranía, que apor
tarán ideas nuevas y experien
cia". Respecto a los indepen
dientes dijo "no hemos ido a 
buscar espárragos como otros; 
los espárragos suelen salir lue
go respondones; todos somos 
afiliados al Partido Popular". 

Cabe destacar la presencia 
en el número dos de Eulalio 
Díaz-Cano, que fuera cabeza 
de lista de UCD en el 79. 
"Vuelvo para poner orden en 
el Ayuntamiento, y dar los 
mismos servicios un poco más 
baratos". 

LISTADELP 

. Francisco Luna Ve/asco 

. Eulalia D. Cano Morales 

. Alfonso Marín Salcedo 

. Francisco Nieto Cafwdas 

. Baldomera Santos Obno 

. Pedro J.M. Albo Naranjo 

. Angel V. García-Abadillo 

. Jesús Díaz-Albo G.-Abadillo 

. M.GemaR.Rabadán 
O. Diego Ve/asco Castaño 
1. Micael Requillo del Rey 
2. Pedro García de Dionisia 
3. Cándúla García Cervigón 
4. Pedro López de la Osa 
5. Petra Prieto Peinado 
6. Juan P. Parra Gª de Mateas 
7. Antonia Márquez Ruiz-Peinado. 

LU dice ser la única alternativa de izquierda 

r;~' 

Como "única alternativa 
de izquierda" se presenta la 
coalición Izquierda Unida a 
las elecciones municipales 
del 28 de mayo. Ese fue, al 
menos, uno de los mensajes 
más rotundos que ofrecieron 
los candidatos de ru en la pre
sentación de su lista electoral. 

Manuel López García-Va
lenciano será el número uno 

8 

y candidato a la alcaldía. 
El nuevo cabeza de lista, que 

ya fuera segundo en el 91, 
apostó por conseguir un pue
blo más habitable en líneas 
generales, cosa que preten
den conseguir mediante un 
programa cuyas propuestas 
aún no adelantaron pero ase
guraron "gustarán mucho a 
la gente". "Queremos acapa-

rar el voto de aquellos desen
cantados del PSOE". 

Una de las cosas que quiso 
dejar clara López fue la rela
tiva a la ideología de IU, re
calcando que "somos una 
coalición de partidos y aso
ciaciones que no tienen nada 
que ver ya con la idea del 
Partido Comunista que toda
vía muchos nos atribuyen". 

En los primeros puestos de 
la lista aparecen varias caras 
nuevas respecto a otros en
cuentros con las urnas. 

El número dos es Pablo Lara 
Fernández, único indepen
diente, nuevo en una lista de 
candidatos al igual que el nú
mero tres, Francisco Izquier
do Mondéjar, el más joven 
de la candidatura . 

LISTADEIU 
. Manuel López Gd-Valenc · 
. Pabl,o Lara Femández 
. Francisco Izquierdo Mondéja 
. Fernando Carrascosa 
. Angel G°-CataúínDelgado 
. Casimiro Sánchez Serra1w 
. Manue.l Ve/asco Jiménez 
. FélixMuñoz Gómez-P. 
. JoséAraq_ue /Zf}_uierdo 
O. José CarrascosaAlma?,án 
l. Alejandro Lópezti.él C. 
2. Félix Moreno-Arranes 
3. Juan de Mata Muñoz 
4. Gabriel Díaz-Malaguilla 
5. JuanE. Santos-Obno 
6. Celedonio GonzálezR. 
7. MiguelAraq_ue G':,-Cervigón 

th·, i!d~''' ,, ·' 
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Ha sido noticia 

AGUSTÍN ORTEGA NIEGA CUALQUIER IRREGULARIDAD 

EN EL POLÍGONO "A" 

"Tengo la conciencia tranquila, 
todo es mentira'' 

El PP insiste en un posible caso de corrupción 

EJ número uno a las municipa
les por el Partido Popular, Francis
co Luna, aseguró en rueda de pren
sa que su formación política tiene 
"dudas razonables" para pensar que 
el actual primer teniente de alcalde 
y concejal de Obras, Agustín 
Ortega, ha podido incurrir en un 
caso de corrupción dentro de su 
puesto público. Los populares creen 

que ha podido existir un trato de favor hacia los terrenos que el 
padre del edil posee en el Polígono "A", y que supuestamente 
podrían haber sufrido una variación ilegítima que beneficiaría 
al citado propietario. 

En cualquier caso, en ninguna de las dos ruedas de prensa 
ofrecidas a los medios de comunicación han llegado a aseverar 
nada en concreto respecto a lo que denominaron posible "tráfi
co de influencia", pero sí aseguraron que la parcela ha sido 
cambiada en la reparcelación de forma que ha perjudicado a 
otros propietarios. 

Tanto Francisco Luna como el portavoz municipal Francisco 
nieto se ratificaron en sus declaraciones antes y después de la 
respuesta de Agustín Ortega, al que en un momento llegaron a 
tachar de persona de "dudosa catadura moral, conocido por su 
ineptitud como concejal, así como por sus sus troperías y 
trapacerías". 

Ilegalidad 

Francisco Nieto asegura que se ha incurrido en ilegalidad 
cuando participó en las comisiones sobre el Polígono "por ser 
familiar de primer grado de un propietario", mientras que Luna 
se defendió de las afirmaciones acerca del daño que le hayan 
podido causar a los hijos de Ortega, indicando que ellos tam
bién tienen hijos, y el edil de obras insultó a sus padres 
diciéndoles mentirosos y cobardes. 

Los dirigentes populares aseguran que iniciarán una investi
gación sobre Agustín Ortega nada más pasar las elecciones, 
ante lo que califican de "indicios claros" de corrupción. En tal 
sentido, Francisco Luna se mostró confiado de que el PP 
ganará los comicios de mayo, señalando que "nuestra primera 
actuación será abrir esa investigación, porque aunque ya esta
mos haciendo algo, no hay tiempo para aclararlo antes de las 
elecciones". 

"Mentiras, calum
nias e infundios". 
Esos son algunos de 
los calificativos que 
Agustín Ortega uti
lizó para definir las 
acusaciones hacia su 
gestión pública y '-

d l "'!mi'-...... .;.;._---~--""!~--:-:----:-:----' persona por parte e Ortega mostrando los planos del polígono. 
Partido Popular y sa-
lir así al paso a unas declaraciones que ponen claramente en 
tela de juicio la legalidad en el trabajo del concejal de obras al 
frente de su cargo. Ortega, que en todo momento se sintió muy 
seguro de "su verdad", aseguró que "no tengo nada que ver en 
los terrenos que mi padre compró en su día, y mucho menos en 
ningún trato de favor". Siempre apoyado por los planos del 
Polígono, intentó demostrar que no es posible ningún trato de 
ese cariz ni que haya existido ningún perjuicio para ninguno 
de los propietarios restantes, "máxime cuando los propios 
concejales del PP votaron a favor de la reparcelación". En este 
sentido, Agustín Ortega señaló que "sólo se han preocupado 
del Polígono cuando han visto el nombre de mi padre, y lo 
hacen para perjudicarle a él, y de paso a mí". 

"Que investiguen ya" 
Respecto a la investigación popular, Ortega insistió en invitar 

al PP a que investigue antes de las elecciones, "si ha existido 
irregularidad, les podría dar muchos votos, lo que pasa es que 
como saben que no van a encontrar nada, dicen que no les da 
tiempo". El concejal socialista insiste en que la Ley de Régi
men Local no impide estar en las reuniones en las que se traten 
temas de varios propietarios o implicados, o con parentesco, 
"esto sólo es cuando se trate un tema exclusivo y particular". 
Según indicó, "estaremos dándole vueltas al tema hasta que 
ellos quieran, pero tengo mi conciencia muy tranquila y todo 
mi trabajo al frente de mi cargo lo he realizado con arreglo a la 
ley; además, el pueblo sabrá valorar mi trabajo". 

Con lo que sí se sintió muy molesto Agustín Ortega fue con el 
daño que ciertas acusaciones "e insultos pueden hacer a la 
familia y los hijos". "Si lo supieran no dirían ciertas cosas, 
porque es muy duro intentar explicar a tu hijo pequeño que no 
son ciertas las cosas que en la radio o en la televisión están 
diciendo de su padre". "Y o les tengo que decir que no se 
preocupen, y que sólo son declaraciones de unos exaltados que 
ven cómo van a perder de nuevo las elecciones y utilizan 
medios poco serios para intentar ganarlas". 
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Ha sido noticia 

NEMESIO DE LARA QUIERE CENTRARSE EN TEMAS LOCALES 

"El PSOE no iniciará niguna campaña de truenos" 
E1 Partido Socialista presen

tó el comité electoral de cara 
al 28-M, y con él el estilo de 
campaña, que según el Secreta
rio General y candidato a la 
reeleción como alcalde, 
Nemesio de Lara, "queremos 
que sea limpia, y vamos a 
huir de hacer una campaña 
violenta y de crispación , 
aunque ya hayan sonado los 
primeros truenos , nosotros 
no vamos a iniciar ninguna 
campaña de truenos", pero 
añadió "responderemos en caso de ataques". 

De Lara insistió en la necesidad de centrarse en los 
problemas de La Solana y no en los de política nacional 

o internac iona l. "N uestro 
programa será participativo , 
de los buenos políticos , y no 
milagrero y utópico de los 
que hacen el mal político y 
ti enden a engañar a la gente 
con cosas imposibles" . 

Por otra parte, insistió en 
qu e e l asunto de Agustín 
Ortega es "algo personal 
suyo, y que por lo tanto me 
la trae al fresco; sin embar
go, se ha demo strado que 
todo es mentira" . "No creo 

que influya en el votante. Sería injusto; el pueblo sabe bien a 
quién va a votar el 28 de mayo, y debe recordar el cambio que ha 
dado La Solana en los años de Ayuntamiento socialista". 

Sucesos 
Arde un coche en plena calle 

Sobre las seis de la tarde del viernes 10 de marzo ardía 
un coche en la Plaza Mayor, siendo extinguido el incen
dio por los extintores de la Policía Local, con los daños 
de consideración, sobre todo en el motor y el salpicadero. 
El vehículo, un Seat Ibiza, ardía después de que la con
ductora comprobaba la salida de humo del motor y lo 
aparcara justo entre las Plazas Mayor y de Don Diego. La 
imagen muestra un momento del incendio, que congregó 
a numerosos curiosos. 
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Trágico accidente de la familia 
Romero de Avila-Salcedo 

Un accidente de trágicas consecuencias para la familia Ro
mero de A vila-Salcedo tuvo lugar en la mañana del 5 de abril, 
cuando en el kilómetro 375 de la carretera nacional N-430 
colisionaban dos turismos. El matrícula de CR-2244-H era 
impactado por el matrícula de Córdoba-7300-AG, resultando 
graves varios de los ocupantes de ambos coches. 

En el primero viajaban tres miembros de la familia solanera 
Romero de A vila-Salcedo, conduciendo Santiago, quien iba acompa
ñado por su madre y su hermana Como consecuencia del fuerte 
impacto fallecía días después Petra Salcedo Mateos Aparicio y en 
estos momentos se recupera de las graves heridas sufridas el conductor 
Santiago, que tuvo que ser trasladado a Madrid. 

Sucesos de Semana Santa 
Por lo que respecta a los accidentes del puente de Semana 

Santa señalar que a las 11.30 del día 14 de abril, en el kilóme
tro 379,500 de la N-430, el turismo matrícula de CR-9173-J, 
que era conducido por F.F.P. de 22 años, que resultó ileso, 
colisionó frontolateralmente con el ciclomotor pilotado por 
J.F.P.A. de 72 años, que resultó herido de gravedad. 

Igualmente el viernes 14 de abril, sobre las 20.30 horas y en el cruce 
de las calles Camino Hondo con Eloy Gonzalo, colisionaban los 
vehículos B-4610-FB con el M-1585-HZ, resultando herido el niño de 
dos años AL.RO, mientras que el día 15 a las 23 horas en la travesía 
de la N-430, a la altura de la calle Empedrada colisionaba un ciclomo
tor con el turismo CR-0723-E, resultando con heridas el conductor del 
ciclomotor J.P.G., así como daños en ese vehículo. 
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SERVICIOS FUNERARIOS 
NUESTRA SEÑORA DEL PRADO, S.L. 

Servicio Permanente 

-~-

Seguros de: 
*DECESOS 
*HOGAR 
* COMUNIDADES 

PREVENTIVA, S.A. 
Compañia de Seguros 
y Reaseguros r/b® ~~ 

.~JkJRJ~ ~fj&J 
~~®~ 

Traslados Nacionales 
e Internacionales 

Agencia en CIUDAD REAL: 

* COMERCIO, ETC. 

Elisa Cendrero, 6 Tfno. 22 61 70 
Agencia en LA SOLANA: 

Tfno.: 63 45 22 
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Ha sido noticia 

MASIVA PARTICIPJ 

La Se01ana s~ 

El Pregonero recibe una placa del Presidente de la Asociación de 
Cofradías. · 

La borriquilla a su paso por la Plaza Mayor 
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Cristo del 
Amor. 
Hermandad de 
la Santa Vera
Cruz. 

,Buen tiempo y excelente participación 
de penitentes y espectadores ha sido la 
tónica de la Semana Santa 95, que contó 
con novedades por las diversas cofradías 
solaneras. 
La Asociación de Cofradías de Semana 

Santa editó, como en años anteriores, su 
cartel y revista. En el primero figuraba la 
imagen del Cristo de la Columna, mien
tras que en la portada de la revista apare
ce la de la Virgen de la Esperanza. 

Por otro lado Jesús del Rey pronuncia
ba el pregón en la noche del sábado 8 de 
abril en el auditorio del Don Diego. Je
sús hizo un recorrido por la Pasión de 
Cristo, analizando diversos aspectos de 
la misma y animando a los cristianos a 
celebrar con fe estos días. Posteriormen
te recibía una placa del presidente de la 
Asociación de Cofradías Manuel Martín 
Albo, actuando para finalizar la Coral 
Matter Apsumta de Manzanares con di
versos temas. 

La "Borriquilla" partía de la parroquia 
de San Juan Bautista en la mañana del 
domingo de Ramos, con numeroso acom
pañamiento de fieles, continuando los 
desfiles con los Vía Crucis del martes en 
el barrio del Parterre el martes y el que 
parte de Santa Catalina el miércoles. 
Hubo numerosa participación, aunque el 
del segundo día reúne por más antiguo a 
más fieles, que este año acompañaron 
con velas preparadas por la Asociación. 

Tanto el jueves como el viernes y sába
do se celebraron los oficios en las diver
sas iglesias. Señalar como dato anecdótico 
que los del Asilo tuvieron lugar en la 
capilla provisional del salón de actos, 
por obras en su Iglesia. 

En la tarde del Jueves partía de Santa 
Catalina la procesión de la V era Cruz 
con sus tradicionales pasos. Destacar las 
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Ha sido noticia 

\CIÓN DE FIELES 

¡¡nta subiendo 
novedades como son una nueva carroza para 
la Oración en el Huerto, construida por el 
carpintero Ramón Muñoz en colaboración 
con varios directivos de la cofradía. Otras 
novedades de esta cofradía han sido los fa
roles para el paso de "Jesús con la Cruz a 
cuestas y el Cirineo" y la incorporación de 
capa de raso morado y capirote del mismo 
color a los hermanos de la Vera Cruz. 

Jesús Rescatado ha estrenado este año nue
vo dorado para su carroza, así como peluca 
donada por una familia y un flamante estan
darte. Como siempre la madrugada solanera 
contó con la gran participación de nazarenos, 
personas en cumplimiento de promesas y 
fieles en general. 

Otra novedad procesional de este año ha 
sido la salida de todos los pasos de la Proce
sión del Santo Entierro desde Santa Quiteria, 
al haber realizado la hermandad unas obras 
en unas dependencias y poder montarlos en 
las mismas, al lado de su Iglesia. La imagen 
de la Virgen de las Angustias, que ha estre
nado nuevo sudario para la cruz. Al igual 
que en las otras procesiones, la participa
ción de nazarenos fue muy elevada igual
mente en esta procesión, así como la pre
sencia de las tradicionales "Manolas" que 
acompañaron a la Virgen de la Soledad. 

Hasta 220 kilos de caramelos se lanzaron 
en la procesión del Resucitado en la mañana 
del Domingo de Resurrección. La cita con 
la alegría volvía a contar con miles de asis
tentes de todas las edades, pero con abun
dancia de niños. 

Por lo que respecta a las Bandas asistentes, 
señalar que la de Jesús Rescatado estuvo 
presente en las de las Palmas, Vera Cruz y 
Jesús Rescatado, la de San Sebastián acom
pañó al Santo Entierro, la Municipal solanera 
participó en la V era Cruz, Entierro y El 
Resucitado y la Municipal de Almedina des
filó con Jesús Rescatado. 

La Oración en el Huerto estrenó carroza el Jueves Santo 

Jesús Rescatado tuvo, como siempre, innumerable acompañamiento 
de fieles. 

Santo Sepulcro 
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Ha sido noticia 

Nuevo piso tutelado para 
minusválidos 

Un piso tutelado para ocho minusválidos del Centro Ocupacional 
Virgen de Peñarroya era inaugurado el lunes 27 de marzo en la calle 
Juan de la Cierva, atendiéndose en el mismo a alumnos de la zona del 
Campo de Montiel que no pueden desplazarse diariamente a sus locali
dades de origen. 

A cargo de los alumnos se encontrará un monitor que les irá instru
yendo en las diversas faenas del Hogar, para que se habitúen a vivir de 
una forma autónoma. 

La vivienda, construida sobre suelo de propiedad municipal y con 
cargo a la Consejería de Bienestar Social de la Junta de Comunidades, 
que corre igualmente con los gastos de mantenimiento, tiene diversas 
dependencias y según indicó el alcalde en el momento de la inaugura
ción dispondrá de alguna parte de la misma por si es necesario albergar 
algún caso extremo como el de mujeres maltratadas o gente momentánea
mente sin hogar, estando previsto levantar en terrenos existentes al la.do 
una Casa del Niño. 

Alejandro Conde cantó 
. para el C.F. La Solana 

Buena entrada la que registró el Teatro Cervantes el 17 de marzo para 
asistir al I Festival de la canción organizado por el C.F. La Solana para 
a.llegar fondos con los que completar la temporada.. 

Con la colaboración del Ayuntamiento y la Peña Flamenca El Polaco se 
organizó el festival que contó con numerosa participación de artistas, los 
loca.les Cayeta.no y Cantina, Ca.ti Santos, Trío Amanecer, grupo de sevilla
nas de la propia Peña, así como los cantaores Juan Manuel Díaz Cano, 
Gabriel Romero de A vi la e Isa.bel Pera.les, a la guitarra Joaquín Ruiz 
Peina.do y Cristino Quinta.na.. 

Además se contó con las actuaciones estelares de la bailaora Leonor La 
Mora y su hermano Da.vid a la guitarra, a.sí como el cierre de Alejandro 
Conde, quien demostró que sigue teniendo muchos seguidores en la 
localidad a los que complacía completamente. 

Día Mundial del Consumidor 
. y presentación del Estatuto 

(E1 día mundial del Consumidor se celebró con una rueda de prensa a cargo 
de la Jefa provincial de Consumo, Isabel Quintanilla. Días antes la Directora 
General de Consumo de la Región, Mercedes Esteban, habló en el auditorio 
del Don Diego sobre el Estatuto de los Consumidores y su repercusión en los 
ciudadanos. Asimismo se entregaron distintivos a los comerciantes acogidos 
al sistema arbitral de consumo. 
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C.f L~ SU · ', 
urnw m t H1\UD~ 

Donación de sangre: ¡no 
hubo bolsas para todos! 

En la tarde del 17 de abril se realizaba en e] 
Centro de Safod una nueva extracción de sangre, 
Según ha seiiruado la presidenta de la Secciód 
Local, Remedios Romero de Avila, se efectua
ron un total de 128 extracciones, además de 
lenei;;que rechazar a otras 20 personas por diver Í 
:sas causas, aumentándose aproximadamente un 10% 
las donaciones con respecto a la vez anterior. 

! .A~~~a la ~F~sid~nta s~¡;nera q~e~pas veinl;i
f mco personas ínas se vieron obligadas a aban~ 
íionar el Centro de Salud sin poder donar, aun! 
gue .e.staban pregaradas para ello, ,debido a que 
el e~Úípo extractór que sl desplazó a La SolanJ 
)lo contaba con más bolsas por lo que tuvierod 

~~~j~~~;~Jo e~:~~=~!~~;r.:~A~¡j 
este pequeno contratiempo por la desilusión d~ 
las personas que deseaban donar. 
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CONSTRUCCIONES Y PROMOCIONES 
TFno.: 926-63 1 1 93 
Fax.: 926-63 1 7 7 B 
Apartado de correos 74 
C/ Puerta del Sol, 4 

CONSTRUCCIONES Y PROMOCIONES 
13240 LA SOLANA (C. Real) 

EDIFICIO REAL 2ª Fase 

- 12 'vivienda's de 3 y 1;4' dormitorios. 
- Fachada de ladrillo .vista ,pon cámara .ae aire 

y aislante <:h~ fibra c::1e · vidrio ~. ·. ». . · · 

Recerca.do de balcones ern t~phada JDrirncipal 
Modelo Req.I. ···· 

' · Antena colectiva. 
- Portero automático 
- escaleras de rna:rrnÓI. 

h .,,. ; 
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1da Municipal,, 

Aprobado el proyecto de Escuela-Taller 
''La Solana-2000'' 

Aurelio Maroto 

O rno pocas veces en la presen
te legislatura que agota ya sus últi
mas semanas, no faltó ningún edil 
a la sesión plenaria del viernes día 
30 de marzo, que con carácter or
dinario, se celebró en el nuevo y 
flamante salón de plenos del Ayun
tamiento, inaugurado con tal moti
vo. La reunión fue larga, dilatada, 
y el debate en ciertos puntos evi
denció defi nitivamente el 
calentamiento del ambiente políti
co, que empieza a recordar que las 
elecciones están muy cerca. 

las intenciones es construir un 
anfiteatro en el nuevo Salón 
de Actos . El Grupo Popular, 
que votó a favor de la adhe
sión al convenio, pero en con
tra del sistema de Admi nistra
ción, criticó a través de' su por
tavoz la tardanza en finalizar 
las obras, indicando que "oja
lá y se gastaran mejor los di
neros", acusando al equipo de 
gobierno de utilizar un criterio 
electoralista. El portavoz so
cialista, Agustín Ortega, ase-

El nuevo salón de plenos fue inaugurado con una sesión "caliente". guró que el rendimiento del 

El tuya-núa PSOE-PP se hizo patente 
en determinados puntos de los 12 con 
que contaba el orden del día. Uno de 
ellos fue el punto décimo, el más signifi
cativo del pleno, por el que se pondrá en 
marcha una tercera Escuela-Taller. "La 
Solana 2000", así se ha denominado el 
proyecto de Escuela-Taller que pretende 
la construcción de naves industriales para 
la creación de un vivero de empresas, y 
actuaciones en el Medio Ambiente, creando 
zonas verdes tanto en La Veguilla, Polígono 
"A", Plaza de Toros, como en la recuperación 
de espacios degradados. la duración prevista 
es de dos años, y la intención es contratar a 47 
alumnos y 1 O personas más entre monitores y 
equipo directivo. Los aprendices, que tendrá 
entre 16 y 25 años, conocerán diferentes ofi
cios a través de tres fases: Formación Ocupa
cional teórica, Formación Ocupacional con 
Trabajo y Especialización. El presupuesto 
total asciende a más de 154 millones de pese
tas, de los que el INEM aportará más de 121, 
y el Ayuntamiento algo menos de 33. El 
Partido Popular votó en contra al entender 
que las Escuelas-Taller no cumplen el fin 
para el que están creadas, asegurando que los 
empresarios prefieren a sus aprendices, según 
el portavoz popular, Francisco Nieto, "por
que aprenden más rápido y mejor". El 
concejal sociali sta, Diego García
Abadillo, apoyó firmemente el proyec
to, cuyo nombre calificó de sugerente y 
su contenido ideal para llevar a La Solana 
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hacia el año 2000. En este sentido, el alcalde 
Nemesio de Lara, puso como ejemplo la falta 
de acuerdo en la aprobación de la Escuela
Taller para calificar de "mentira" la creencia 
de que ya no existe la izquierda y la derecha 
ideológica De Lara calificó de lamentable 
que el PP no trabaje en sintonía con el A yun
tamiento de Membrilla, del PP, que ha apro
bado una Escuela-Taller, lo que le parece una 
contradicción. Incluso llegó a agradecer la 
postura contraria del grupo popular, asegu
rando que "nos beneficia 
electoralmente". 

Convenio de 
Cooperación 

Otro de los puntos 
discusión fue el sép
timo , relativo al 
Convenio de Co
operación entre 
Consejería de 
Eduación y Cultura 

objeto de mayor 

dinero gastado es inmejorable, invitando 
a los populres a comprobarlo, mientras 
que el edil de Cultura, Diego García
Abadillo, afirmó en tono irónico que Nie
to les había entendido mal y que en defi
nitiva "sólo está en contra de que hay 
equipamientos, biblioteca, salón de ac-
tos, etc.". 

Subvenciones. 
no hubo acuerdo 

Tampoco hubo acuerdo en el punto de 
otorgamiento de subvenciones a asocia
ciones locales. Mientras el grupo muni
cipal socialista dijo repartir de una for
ma lo más equitativa posible el montante 
de 3 millones destinado a estos colecti
vos, atendiendo a los criterios de activi-

y Ayuntamiento 
para termianción de 
Casa de Cultura. 
Según el convenio, 
el municipio recibi
rá ·una subvención 
de 14 millones, la 
mayoría a percibir 
en el 96 para sufra
gar gastos. Una de 

El Grupo Popular votó en contra de la Escuela-Taller. 
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dades y presupuesto presentado, así como 
de repercusión social, los popualres se
ñalaron que no se miden con el mismo 
rasero a unas Asociaciones y otras, re
saltando que se da poco a la Semana 
Regional de la Zarzuela, con una dota
ción actual de 900.000 ptas. El alcalde 
dijo estar seguro de que el reparto es 
justo, recalcando que Asociaciones 
como la "Federico Romero" reciben una 
subvención que, entre Consejería y apo
yo logístico, se acerca al millón ocho
cientas mil pesetas. 

La propuesta del PP, contrario al re
corte de las Disciplinas de Humanida
des y desarrollo de la LOGSE, fue re
chazada por el PSOE al entender, según 
Diego García-Abadillo, que "no queda 
claro a qué tipo de educación se refiere 
el PP cuando habla de recortes". 

Salvo el desacuerdo en la cuenta gene
ral del 94, sí hubo unanimidad en el 
resto de puntos, seis en concreto, cuales 
son las subvenciones y presupuestos para 
alumbrado de diferentes calles, ilumi
nación de la torre, pavimentación de 
calles, adhesión al sistema centralizado 

Vida Municipal 

de adquisición de bienes catalogados, y 
nombramiento de una comisión Coordi
nadora de Seguimiento en el convenio 
con FECMES (Federación de Empresas 
de Castilla-La Mancha de Economía So
cial). 

Revisión catastral 

En el apartado de ruegos y preguntas, 
el grupo popular se interesó de nuevo 
por el asunto de la revisión catastral, en 
este caso acerca del padrón. El alcalde 
descargó la competencia en tal sentido 
sobre el Centro de Gestión Catastral, al 
que compete realizar tal 
padrón. Según Nemesio 
de Lara, el Centro de 
Gestión Catastral "ha 
hecho tabla rasa, y ha
ciendo de su capa un 
sayo ha cobrado por 
igual tasas actuales, lo 
cual -indicó- es una in
justicia y nos hemos 
movilizado para evitar
las a toda costa". 

La última pregunta del 

Grupo Popular hacía referencia directa 
al actual primer teniente de alcalde, 
Agustín Ortega, demandando que desde 
cuándo el padre del concejal era propie
tario de una determinada parcela. 
Nemesio de Lara criticó que el PP haga 
preguntas al alcalde que en todo caso 
debería responder el propio interesado, 
y que en un pleno no es posible tal cosa. 
Sin embargo, el primer edil aseguró no 
saber nada del asunto, porque "no tengo 
porqué saberlo, cada uno es libre de 
hacer en su vida particular lo que estime 
conviente'', calificando de "infantilidad" 
que se pregunte en un pleno desde cuándo 
un particular tiene determinadas tierras. 

Solicitados Programas de Formación de hasta 117 
millones de subvención 

Ua mayor parte de los puntos del Ple
no extraordinario celebrado en la noche 
del 18 de abril han sido aprobados por 
unanimidad, careciendo práticamente de 
debate una de las últimas convocatorias 

de la actual legislatura municipal. 
Entre los puntos aprobados por unani

midad se encuentra la propuesta de par
ticipación en tres proyectos europeos 
NOW, YOUTHST AR y HORIZON II 

por el que se solicitarán al 
Fondo Social Europeo di
versos cursos de forma
ción y la aportación de ese 
organismo comunitario 
sería de unos 117 millo
nes de pesetas, mientras 
que el Ayuntamiento lo 
haría con 27 millones, 
pero más que en efectivo 
lo haría con la aportación 
de la propia infraestructu
ra municipal como insta-

laciones, inmuebles, ordenadores y los 
propios trabajadores. 

Los diversos cursos del anterior pro
grama de colaboración irían destinados 
por un lado a mujeres, por otro a jóvenes 
de 16 a 19 años, el Horizon II a 
minusválidos, así como otros de carpin
tería, madera y tapicería, mueble y tela
res, estos últimos a través de la Universi
dad Popular, mientras que por el NOW 
los cursos a impartir son de hostelería y 
cuidados geriátricos. 

Igualmente se aprobaron por unanimi
dad dos mociones presentadas por el gru
po de concejales del PSOE, el primero 
sobre declaración de zona catastrófica 
debido a la prolongada sequía, por lo 
que se acordó sea enviada la propuesta a 
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los organismos nacionales y regionales 
para que tomen la medida que c01Tes
ponda en el término de La Solana y co
marca. 

La otra moción socialista se refería a la 
solicitud a la Confederación Hidrográfica 
del Guadiana para que adopte las medi
das que correspondan con vistas a la no 
extracción de agua del cauce del río 
Azuer, así como en un margen de 500 
metros al lado del río, tanto en charcas 
que puedan existir como en pozos, seña
lándose en la moción que les extrañaba 
que en la última reunión de la Junta de la 
Confederación y cuyas actas poseen hu
bieran desaparecido ciertos acuerdos so
bre prohibición de extracciones que se 
habían adoptado con anterioridad, por lo 
que pedían se vuelvan a incluir las pro
hibiciones. 

En este punto se habló igualmente de 
adoptar las medidas necesarias para que 
el tema del agua sea objeto de un minu
cioso estudio y si alguien comete alguna 
irregularidad será castigado como co
rresponde caso de continuar con la se
quía se tomarán medidas como por ejem
plo la no utilización de la nueva Piscina 
Olímpica, aunque ya el Ayuntamiento 
está estudiando posibilidades de aprove
char diversos recursos y de ahorrar el 
agua que corresponda. 

Convenio para los 
laborales 

Otros puntos aprobados en la sesión 
fueron el convenio laborar del personal 
municipal, aunque el PP votó en contra 
al considerar su portavoz que debía de
jarse para otro Pleno con vistas a que su 

Otra imagen del salón de plenos. 
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Imagen del recién remodelado salón de plenos. 

grupo tuviera tiempo de estudiarlo, se
ñalando el concejal socialista Diego 
García Abadillo que el proceso había 
sido lento y no se podía dilatar su apro
bación, pero que en su día se había nom
brado uná Comisión con representantes 
del PP que no habían asistido a las re
uniones, indicando que los sindicatos 
estaban de acuerdo en su aprobación. 

Con el voto en contra del PP se aprobó 
la convocatoria y pliegos para el concur
so de pavimentación de calzada de calle 
Portillejo y seis más, A venida de la Paz 
y ocho más, indicando el portavoz popu
lar que ellos votaban en contra porque no son 
partidarios de la contratación por concurso. 

Asistencia domiciliaria 

Por unanimidad es aprobado el pliego, 
condiciones y subasta pública para la 
explotación del bar del Polideportivo 
Antonio Serrano, así como la renova-

ción del conve
nio de ayuda a 
domicilio para 
1995, suscrito 
con la 
Consejería de 
Bienestar So
cial y el 
Inserso, que 
tendrá para este 
año un total de 
2.652 horas, lo 
que supone 867 
más que en el 
94, es decir una 

cantidad de 2.121.600 pesetas (el 84% 
con cargo a la Consejería y el 16 para el 
Ayuntamiento), pidiendo por su parte el 
portavoz del PP un listado de las perso
nas que son atendidas por ese convenio. 

Igualmente se aprobó la ordenanza 
municipal del servicio de viajeros en au
tomóviles ligeros de alquiler con el con
ductor, la propuesta de realización de 
acometidas en el polígono A antes de 
asfaltar las calles. Serán 344 acometidas 
y urgentemente se harán 85 parcelas para 
acondicionar el recinto ferial. 

Ayudas para consumo 

En comunicaciones la Corporación que
dó enterada de la concesión por el Mi
nisterio de Educación y Ciencia de 7 .200 
pesetas con fondos del programa de Ga
rantía Social para un proyecto de opera
rio de actividades forestales, así como 
otro escrito del director de la OMIC en 
el que señalaba se había recibido la sub
vención de 2.685.000 pesetas para el pro
grama de Fomento de Consumo y por 
otro lado otras 500.000 pesetas para con
tratar personal de la propia OMIC, sub
venciones que suponen un 20,19% más 
que el año anterior. 

Igualmente la Corporación quedó ente
rada de la constitución del Comité de 
empresa del Ayuntamiento del que es 
presidente Luis Díaz Cacho, habiéndose 
iniciado la sesión con la aprobación del 
acta de la sesión anterior, aunque con 
algunas matizaciones del alcalde y de 
Agustín Ortega. 
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Santa Quiteria 
estrenó farola 

Otra zona de nuestra localidad que ha sido remodelada 
últimamente es la Plazaleta o Rasillo de Santa Quiteria. 
La división del paso para vehículos en uno y otro sentido 
se ha visto mejorada con la inauguración de una nueva 
farola central, precisamente en las vísperas de los días 
principales de la Semana Santa y que pudieron compro
bar muchos vecinos al concluir la procesión del Entierro 
de Cristo en la noche del Viernes Santo. 

Premios del Maratón 
fotográfico de la OMIC 

La OMIC solanera convocó el pasado marzo un Maratón 
fotográfico sobre consumo. Han participado 34 aficiona
dos con un total de 335 fotografías, de las que se han 
seleccionado 35 para la exposición celebrada en el patio 
del Don Diego del 22 al 30 de abril. 

Los ganadores de las diversas categorías han sido, en 
"Producción, la calidad y el consumo de alimentos en La 
Mancha", 15.000 pesetas para Patricio Peinado y accesit 
de 5.000 pesetas a Manuel Prieto. En "Los signos de la 
tecnología al servicio del consumidor" 15.000 pesetas 
para Juan Francisco García Cervigón, obteniendo la mis
ma cantida Tomás Alhambra dentro de "Consumo y 
escasez de agua". 

UGT ganó las eleccion~ 
sindical~ en el personal 

laboral 

La central UGT logró 5 de los 9 delegados 
entre el personal laboral del Ayuntamiento en 
las elecciones sindicales celebradas el viernes 
17 de marzo, mientras CC.00 sumaba 4. 
En Técnicos y administrativos se elegían dos 

delegados, obteniendo CC.00 13 votos y 11 
para UGT, siendo por 10

0 
tanto un dekgado 

para cada sindicato, mientras que en el aparta
do de abstenciones hay que anotar dos. 

Por lo que respecta a especialistas y no cuali
ficados UGT lograba 48 votos y 4 delegados, 
siendo 45 votos para Comisiones y 3 delega
dos, registrándose un voto nulo y dos absten
ciones. 

Iluminado el Parque "Ronda 
de los Emigrantes" 

La Ronda de los Emigrantes, o si prefieren el Parque de 
la carretera de Tomelloso, cuenta por fin con nueva, o 
mejor dicho, con iluminación. Una zona que es constan
temente visitada por numerosos vecinos, sobre todo para 
pasear y hacerse kilómetros andando, estaba muy necesi
tada de la iluminación, sobre todo en las noches de 
verano era testigo de la presencia de muchas personas 
que lo estaban demandando, además de dar otra imagen 
nocturna la zona ya está iluminada. 
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Economía 

Inaugurada la sede de FECMES 
JE1 la tarde del miércoles 29 de 

marzo eran inauguradas las oficinas 
que la Federación de Empresas de 
Castilla-La Mancha de Economía 
Social (FECMES) cuenta en La So
lana en la calle Mayorazgo, en las 
antiguas dependencias de los Servi
cios Sociales Municipales. 

El acto contó con la presencia del 
presidente de FECMES Geranio U rehaga, 
quien agradeció a todos su asistencia y 
volvió a poner de manifiesto la importan
cia de la firma del acuerdo con el A yunta
rrúento, así como la trascendencia que tiene 
para una región como la nuestra la presencia 

de una Federación que agrupa a unas 2.000 
empresas de toda Castilla-La Mancha. 

Por su paite, el alcalde Nemesio de Lara 
se congratuló de la colaboración que se 
está llevando a cabo por las dos institucio
nes, Federación y Municipio, y que entre 
otrns cosas se está plasmando en los cw·
sos de formac ión que ya están 
impartiéndose en nuestra localidad. Pidió 
igualmente a todos que se esfuercen lo 
máximo posible para intentar sacer ade
lante a esta población y a la comarca con 
la unión de todos. 

Las oficinas de FECMES están ubica
das en la calle Mayorazgo y actualmente 

están atendidas por dos personas, con horario 
de9a2yde4a7. 

GRACIAS AL CONVENIO CON FECMES 

30 alumnos asisten a dos cursos 
de Dirección Empresarial Cooperativa 

Merced al convenio firmado por 
FECMES (Federación de Empresas 
de Castilla La Mancha de Economía 
Social) y elAyuntarrúentodeLaSolana 
con la colaboración del INEM, en lama
ñana del 13 de marzo se iniciaban en La 
Solana dos cursos de carácter comarcal, 
de Dirección Empresaril Cooperativa. 

Quince alumnos de la comarca están 
incluidos en cada uno de los cursos. En el 
primero se imparte "Economía y Financia
ción", rrúentras que en el segundo se habla 

sobre ' 'La Técnica Laboral", siendo princi
palmente la metodología la de la práctica que 

Reelegido el presidente 
de la Cooperativa 

LO SAL 
IUa Cooperativa de madera LOSAL (Los Almendrillos) ha renovado su Junta 

Directiva, aunque el presidente de la entidad Antonio Naranjo ha sido reelegido 
para el mismo puesto que ya ocupaba, por lo que continuará cuatro años más. 

Naranjo estará acompañado en la Junta Directiva por el vicepresidente Cristóbal 
Delgado, secretario Antonio Salcedo, vicesecretario Agustín Sevilla, tesorero To
más Martín Albo, vicetesorero Antonio Delgado y vocales Vicente Serrano y Juan 
Antonio Marín de las Mulas. Los dos interventores elegidos, para el mandato de dos 
años, son Deogracias Martín Albo y Teófilo Velacoracho. 
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se puede dar en cualquier empresa y te
niendo previsto que puedan practicar en 
diversas empresas de la comarca. 

La duración del curso es de 350 horas, 
celebrándose las clases de 9 a 2 todas las 
mañanas, en la sede de la Universidad 
Popular . Se tiene prevista la conclusión 
para el próximo 22 de junio. Imparten las 
clases tres formadoras de FECMES y 
asisten alumnos titulados, medios o su

periores y que tengan Formación Profesional 
de toda la comarca. 
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Economía 

SU OBJETIVO ES EL RESPETO Y LA PROTECCIÓN DE ANIMALES y PLANTAS 

NaceADEPA 
Toni González 

El pasado mes de febrero 
se celebraba en La Solana 
la primera Asamblea en re
gla que daría lugar a la for
mación de la nueva Junta 
Directiva que, desde aquel 
momento, permitía el naci
miento real de una nueva 
Asociación que bajo el 
nombre de ADEP A (Aso
ciación Defensora y Pro
tectora de Animales y Plan
tas) pondrá en marcha los 
mecanismos necesarios de 
control y mentalización 
para velar por lo que en sí 
indica la denominación del 
nuevo colectivo. 

GACETA DE LA SOLANA se puso en 
contacto con la presidenta, Inmaculada 
Vilches, y la vicepresidenta, Anselma 
Márquez, quienes pusieron de manifiesto su 
intención de concienciar a la población de la 
necesidad de cuidar a los animales, respetar
los y con ello acatar la propia Ley Protectora 
de los mismos. Del mismo modo, también se 
incidirá de alguna manera en intentar promo
ver el respeto a las plantas y medio ambiente 
en general. 

Según la presidenta, "nuestra iniciativa ca
rece de cualquier móvil económico, hasta el 
punto de que las cuotas que aportarán los 
socios que libremente quieran pertenecer a 
ADEP A serán libres". Inmaculada Vilches 
insistió en que "sólo queremos buscar la soli
daridad con los animales y el medio ambiente 
que nos rodea". Hasta el momento, la nueva 
Asociación cuenta ya con 35 colaboradores, en su 
mayoría gente joven, "con recursos muy escasos 
pero bastante ilusión hemos comenzado a trabajar". 

Proyectos 

Al margen de realizar campañas de 
concienciación a toda la población se hará 
hincapié en la educación de tales aspectos en 
los niños. Para ello está previsto realizar visi
tas a los colegios, en las que se hable a los 
pequeños de la gravedad de las agresiones a 
los animales, y que los malos tratos, no sólo 
duelen a los animales de la misma forma que 
si nos los hicieran a nosotros, sino que pue
den traer consecuencias legales . La Ley pro
tectora de animales penaliza con multas de 
hasta medio millón de pesetas. 

Otra de las metas marcadas por la Asocia
ción es la creación de un centro de acogida, 
con el objeto de recoger a todos aquellos 
animales abandonados o sin dueño, de tal 
forma que puedan ser adquiridos por otros 
posibles dueños que se com-promentan a 
cuidarlos. También para aquellos casos de 
animales que quedan fuera de la atención de 

sus amos en período de 
vacaciones. 

Métodos de 
sacrificio 

Entre las preocupaciones 
de la directiva de ADEPA 
se encuentra el asunto de 
los métodos utilizados en 
los mataderos para sacri
ficar a los animales. La 
Asociación se comprome
te a velar por que se utili
cen las formas menos do
lorosas y más dignas posi
bles, cosa que no ocurre 
siempre. 

Cualquier tipo de cuida
dos de un animal (enfermedades, controles 
de celo) podrán ser conocidos por la ciudada
nía mediante una serie de boletines informa
tivos que se emitirán con periodicidad. 

Aunque de momento carecen de un local 
para recogida de animales, la Asociación 
cuenta con el apoyo de dos veterinarios, al 
tiempo que se continúa a la espera de la 
correspondiente autorización que se encuen
tra en trámites, para ejercer legalmente. 

CERVEZA MAHOU 
ESPUMOSOS GONZALEZ 

TFNO. 926 / 61 04 64 - MANZANARES 
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DÉCIMO ANIVERSARIO 

Universidad Popular: diez años desarrollando 
educación, cultura y participación social 

Gabriel Jaime 

A finalas de 1984 y gracias a una pro
pue~ta de la Diputación Provincial de Ciu
dad Real, se fraguó la posibilidad de crea
ción de una Universidad Popular en La So
lana. Al año siguiente después de una inten
sa labor acometida por un equipo personal 
de promotores que fueron difundiendo el 
concepto de Universidad Popular entre la 
población, las primeras aulas y los prime
ros cursos se impartieron de acuerdo con 
las necesidades de una inmensa minoría 
con necesidades de incrementar su ca
pacidad cultural. Hoy en día, diez años 
después y coincidiendo por tanto con la 
celebración de su décimo aniversario de 
vida, la UP solanera es el fiel reflejo de 
un acceso a la educación y la cultura 
por donde han pasado cientos de alum
nos y alumnas desde su creación. 

Para conocer más a fondo la historia y 
el funcionamiento de la UP solanera 
GACETA presenta el siguiente reportaje 
confeccionado gracias a las explicacio
nes de sus máximas responsables, Amalia 
Romero de A vila y Francisca María Se
rrano de la Cruz agradeciéndoles la ama
bilidad y facilitado de datos sin los cua-
les no hubiera sido posible realizar el presen
te trabajo. 

Historia de las UP 
Las Universidades Populares se definen 

como un proyecto de desarrollo cultural en el 
municipio, dirigido a promover la participa
ción social y educación continua para mejo
rar la calidad de vida y la convivencia de los 
ciudadanos y ciudadanas, eligiendo al muni
cipio como base de su actuación por ser la 
comunidad municipal la más próxima al ciu
dadano y el Ayuntamiento la expresión más 

directa de la participación social. 
En 1901 se crea la primera Universidad 

Popular en Oviedo, y expandiéndose por toda 
España funcionando durante unos cincuenta 
años, hasta que en 1981 con la inauguración 
de la UP de San Sebastián de los Reyes 
vuelven a resurgir como las conocernos en la 
actualidad, existiendo un total de 128 de las 
cuales 50 se encuentran en la comunidad 
castellano manchega y 24 de las mismas se 
hallan en la provincia de Ciudad Real. 

UNIVlrnSlDAD 
POPULAR 

La oferta y los frutos 

Después de la propuesta de la Diputación al 
Ayuntamiento solanero para albergar en la 
localidad una Universidad Popular y su pos
terior acuerdo en sesión plenaria, un equipo 
promotor se puso en marcha cultivándose al 
respecto mediante cursos impartidos en 
Ruidera en los meses de diciembre del 84 y 
febrero del 85. Este grupo fue el encargado 
de ofertar los cursos entre la población para 
lo que se hizo un minucioso estudio del pa
drón solanero por edades, sexos, característi-

RENAULT 
Nuevo Laguna ¡Verlo es Quererlo! 

cas persona
les y zonas de 
la localidad 
para entablar 
el diálogo 
personal con 
la gente, re
gi s tr ándo se 
una respuesta 
positiva por 
regla general, 
sobre todo por 

parte de las chicas que trabajaban en la 
confección, ya que "no tenían otra oferta 
que los bares después del trabajo". 

De esta manera y corno nos manifestaban 
las máximas responsables "la UP cubrió un 
vacío importante y se intentaba abrir la 
mentalidad de la gente", pero "los matri
monios mayores era más difíciles". 

El 9 de abril de 1985 comenzó la expe
riencia con tres aulas y una oficina de direc
ción donde se impartieron los primeros cur
sos con 169 mujeres y 7 4 hombres hasta el 
mes de junio con una media de edad de 
24,17 años. 

Los primeros cursos estaban relaciona
dos con la alfabetización, la ampliación 
cultural y graduado escolar principalmente 
porque "había que cubrir las necesidades 
básicas con la educación reglada" básica-

mente con los alumnos que no terminaban los 
estudios primarios por comenzar a trabajar desde 
temprana edad "eran otros tiempos". 

En un principio "no se esperaba tan buena acep
tación en un proyecto de asociacionismo, y convi
vencia para crear nuevas espectativas de vida para 
que la gente pudiera evolucionar con los tiem
pos". 

Mejor día a día 
La experiencia inicial desbordó todas las 

previsiones más optimistas, por lo que con el 

HNOS. DOMINGUEZ SOLERA 

el De el Vagón, 16 
Tel.: 926/63 20 00 
Fax: 926/ 63 49 28 
13240 LA SOLANA 

Ciudad Real 
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paso del tiempo se fueron ampliando las ofer
tas de cursos y talleres a la vez que se 
incrementaba la infraestructura, llegando en 
la actualidad a poseer siete aulas en la Casa 
Municipal de Cultura, cuatro aulas en el edi
ficio del Centro Cultural Don Diego, un aula 
en Extensión Agraria y la participación den
tro de actividades deportivas en el 
polideportivo Sagrado Corazón. 

Todos los viernes de la semana se prepara
ban diversos actos culturales complementa
rios a los cursos, y al finalizar los mismos se 
siguen exponiendo los trabajos elaborados 
durante todo el año, mientras que las activi
dades de los viernes se suprimieron en favor 
de una mejor preparada programación del 
Area de Cultura del Ayuntamiento solanero. 

Todas estas mejoras se solicitaron al Ayun
tamiento que es el único soporte económico 
de la UP colaborando con la infraestructura y 
el equipamiento que en cualquier caso "ha 
dependido de la demanda de ciudadanos que 
han participado en los cursos". 

Presupuestos 
y subvenciones 

La Universidad Popular solanera cuenta para 
el presente año con un presupuesto munici
pal de ocho millones de pesetas que se va 
superando cada año además de otras subven
ciones que llegan de fuera. 

La Diputación Provincial de Ciudad Real 
apoyó desde la primera edición con millón y 
medio de pesetas anuales a fondo perdido 
hasta el año 1992 cuando sólo subvenciona
ron con 720.000 pesetas. 

Posteriormente se crearon otros medios para 

Reportaje 

recibir dinero con la 
presentación de 
unos proyectos con
cretos para progra
mas específicos que 
siempre han sido 
aceptados a los que 
se acceden median
te la Federación Es
pañola de Universi
dades Populares 
(FEUP). La FEUP 
está constituida por 
las Universidades 

Populares y es su órgano representativo en 
los ámbitos nacionales e internacionales, de
fendiendo los intereses comunes del proyec
to. Mediante la FEUP se puede acceder a las 
convocatorias del Ministerio de Asuntos So
ciales y el programa 0,5 del IRPF habiendo 
existido en la UP solanera un total de dos 
programas el presen-
te año. Además, se 
accede a los progra
mas del Fondo So
cial Europeo como 
los llamados Now, 
Horizon, Y outhstar o 
Adapt que son pro
gramas de formación 
para el empleo en 
mujeres, jóvenes o 
disminuidos, y que 
se vienen realizando. 

Actividades 
y convenios 

Existe otro convenio del Ayuntamiento lo
cal con el Ministerio de Educación y Ciencia 
por el que éste subvenciona a 3 monitores en 
educación de adultos lo que provoca 
automáticamente que nuestra UP se surta de 
tres maestros de forma gratuita. 

Por otra parte el Area de Cultura del Ayun
tamiento solanero ofrecía a las Asociaciones 
de Padres de Alumnos una serie de cursos y 
talleres que se organizan a través de la UP 
prestando servicios de monitores e infraes
tructura "hay que rentabilizar al máximo la 
infraestructura local" donde se puede apren-

RENAULT 
Nuevo Laguna ¡Verlo es Quererlo! 

der informática, mecanografía, manualidades, 
etc. 

De igual forma hay otra clase de convenios 
como el concedido por parte de la Junta de 
Comunidades de Castilla La Mancha por el 
que se contrató un monitor más en el curso 
94/95 "que a nosotros no nos a costado un 
duro''. 

Entre el final de un curso y el comienzo de 
otro y coincidiendo con la época del verano, 
se preparan cursillos para niños en el mes de 
Julio con la enseñanza de aspectos interesan
tes a los chicos que aprovechan sus vacacio
nes. 

El ciclo actual lo componen un total de 650 
personas con una media de edad de 33,4 años 
habiendo incrementado desde su creación la' 
cifra de amas de casa y personas jubiladas 
repartidas en un total de veintidós cursos y 
talleres que se imparten en varios niveles y 
diferentes horarios algunos de ellos. 

Ahora en su décimo aniversario y cuando 
echan la vista atrás recordando lo vivido para 
sacar el barco a flote, las caras de las máxi
mas responsables de la UP solanera se llenan 
de sonrisa por lo conseguido y los ojos miran 
hacia un futuro buenaventurado en un hori
zonte donde no hay fin. 

Tanto su directora Amalia Romero de A vil a 
como la coordinadora Francisca María Se
rrano sólo tienen palabras de agradecimiento 
a todas las personas que hacen posible que su 
trabajo tenga sentido con el convencimiento 
de seguir trabajando para que entre todos 
mejoremos nuestra calidad de vida y haga
mos más grande nuestro pueblo. 

HNOS. DOMINGUEZ SOLERA 

el De el Vagón, 16 
Tel.: 926/63 20 00 

Fax: 926/ 63 49 28 
13240 LA SOLANA 

Ciudad Real 
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Sociedad 

Paquita Tercero o los últimos 
artesanos del encaje de bolillos 

Mari .José Pacheco 

Hoy en día son pocas las personas que saben hacer "Encaje de 
Bolillos" y aún menos las que se dedican a1realizar esta labor. Con el 
paso de los años esta actividad se ha ido quedando en el olvido. Pero 
a pesar de ello, aún quedan en nuestro pueblo algunas personas que no 
sólo no la han olvidado, sino que día a día la practican. Paquita 
Tercero García-Valenciano es una de estas pocas personas. Ella 
respondió a nuestras preguntas e intentó explicarnos algunas cosas 
acerca de esta laboriosa tarea. 

PREGUNTA.-¿Qué materiales se necesitan para realizar este tipo 
de encaje? 

RESPUESTA.-Los materiales que se utilizan son: una almohadilla, 
que es el objeto sobre el cual se pone el picado; los palillos o bolillos 
torneados, en los que se lía el hilo; el picado~ que es el dibujo que sirve 
de muestra para realizar el encaje y los alfi~eres. 

P.-Con sólo ver la rapidez con que Paquita mueve las manos al hacer 
el encaje, se puede apreciar que lleva muchos años y que tiene mucha 
práctica en esta labor. ¿Cuándo aprendió usted a realizar esta difícil 
tarea? 

R.-Cuando tenía solamente nueve años, y a los trece hice mi primer 
juego de cama, con un picado llamado "la flor cubana" en el que 
utilicé seis docenas de bolillos. 

P.-¿ Quién la enseñó? 

R.-Me enseñaron varias personas, pero la primera fue una amiga de 
la familia llamada María del Carmen Hergueta; después otra mujer 
me enseñó a hacer encajes más difíciles y por último fui a terminar mi 
aprendizaje a casa de Antonia "la Encajera'1 (llamada así por dedicar
se a enseñar a hacer esta actividad). 

P.-A simple vista se puede observar que es un tarea que requiere 
mucha habilidad y paciencia, por lo que debe ser muy complicada y 
sobre todo trabajosa. ¿Le fue muy difícil aprenderla? 

R.-La verdad es que sí, me fue bastante dJ ícil y más al aprender a la 
edad que yo tenía. Tardé mucho tiempo, pe~o mereció la pena porque 
lo que bien se aprende nunca se olvida. 

P.-¿Le dedica mucho tiempo? 

R.-Cuando únicamente puedo hacer enc¡je es en mis ratos libres, 
que son muy pocos ya que tengo que cuidar de mi casa y de mi familia 
y después me queda poco tiempo. 

P.-Ahora me gustaría que me explicara algunos detalles acerca de su 
afición. ¿De qué depende el número de boj1los que utiliza? 

R.-El número de bolillos depende de la: anchura de la obra. Por 
ej~1?1plo lo último que he hecho ha sidol un juego de cama y he 
utihzado sesenta bohllos, me ha llevado tr9s o cuatro meses debido a 
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que ha sido una obra de mucho trabajo. 

P.-Realmente es una verdadera obra artesanal y debe de tener un 
gran valor. ¿Tienen un precio muy alto estos encajes? 

R.-Yo nunca he vendido ningún encaje de los que he realizado, pero 
como hay tan poca gente que se dedica a esto, sí resulta ser bastante 
caro. 

P.-En breves palabras. ¿Cómo se hace? 

R.-Se empieza el encaje liando el hilo en los palillos y luego según 
se va haciendo se ponen los alfileres y se van mudando de arriba a 
abajo y así se sigue hasta que tienes que mudar tira porque se termina 
el picado, después se sigue igual que antes. 

P.-Mientras realiza esta labor tiene que mantener una postura un 
tanto incómoda. ¿No le resulta cansada? 

R.-No me resulta cansada, porque como me gusta no me cuesta 
trabajo. 

P.-A lo largo de todos los años que lleva haciendo encaje ha debido 
hacer muchísimas obras. ¿Qué cosas ha hecho a lo largo de todos 
estos años? 

R.-Pues he hecho muchísimas cosas, sobre todo juegos de cama, 
pero también he hecho aplicaciones, mantelerías, remates para fundas 
de almohadas ... 

P.-¿ Y qué picados ha utilizado en todas sus obras? 

R.-También he utilizado muchos picados, algunos de ellos son: el 
del corazón, el de la onda partida, la flor cubana, el de la onda 
pequeña, el del corazón con cuadrito, vilano, culebrilla y agujero ... 

Esta es, en síntesis, la historia de una encajera de las que ya casi 
no quedan. Pero Paquita todavía se resiste a que la tradición se 
pierda. Gracias y adelante. 
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Exposición del curso de 
manualidades 

Un total de 40 horas ha durado el Curso de manualidades 
que ha impartido la monitora Petra López a catorce 
socias del Hogar del Jubilado. 

Las participantes han expuesto sus trabajos en el propio 
centro, que han sido realizados en técnicas como migas 
de pan, lámparas y otras manualidades. 

• CALLE 
. JACINT() 

GUERRERO 

•• 

••• Uos solaneros pudimos observar no sin sorpresa cómo un 
nuevo nombre figura en la calle Torrecilla que sube a la Plaza 
Mayor. El baldosín de cerámica que vemos en la imagen 
refleja el nombre de calle "Jacinto Guerrero". En la otra esqui
na aparece el de calle "Torrecilla". Fácilmente algún forastero 
despistado pueda preguntarse ¿qué raro que una misma calle 
tiene dos nombres? 
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Amenidades representó 
"Sangre Gorda" 

En la tarde del 31 de marzo en el Hogar de la Tercera 
Edad del Inserso el grupo de teatro "Amenidades" del propio 
Hogar escenificó el sainete de los Quintero "Sangre gorda". 

Luisa Jaime y Alfonso Palacios dieron vida a los perso
najes y además ofrecieron un pequeño recital poético, 
recibiendo el aplauso de los asistentes. 

:a piscina que se está construyendo en la explanada del 
parque, y que estará concluida para la próxima temporada de 
baño, es decir, dentro de pocas semanas, podría verse vacía de 
agua si la lluvia no hace acto de aparición suficiente. El propio 
alcalde aseguró en sesión plenaria que "la piscina no se va a 
llenar si no llueve de aquí al verano". Por tanto, los bañistas y 
cursillistas podrían verse sin estreno. Ojalá y al final se llene, 
señal de que ha llovido, lógicamente. 
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IV SEMANA DE LA MU.TER 

Las violinistas de Moldavia 
dieron einpaque internacional 

U ~a conferencia de la senadora María Victoria Pérez, quien 
h~b lo sobre "Una revolución silenciosa: las mujeres", abría el 
dta 6 de marzo la IV Semana de la Mujer que ha organizado el 
Area de la Mujer del Ayuntamiento. Igualmente ese día se 
inauguraba una exposición de encaje de bolillos, con fondos de 
la propia localidad y otros que había donado la UP de Almagro. 

A lo largo de la semana hubo proyecciones de la película 
"Todos los hombres sois iguales", la conferencia de la psicólo
ga María Jesús Chumillas sobre "Relación de pareja", un 
co~cierto de violinistas de Moldavia en el interior de la parro
qma de Santa Catalina, así como el II Festival de Mujeres 
Artistas solaneras y un viaje a Madrid donde presenciaron la 
obra de teatro "Segundos fuera" . 

EXITO DE PARTICIPACIÓN Y PÚBLICO 

11 Festival de Mujeres Artistas 
Dentro de las 

actividades de la 
IV Semana de la 
Mujer la Asocia
ción de Mujeres 
ha organizado el 
II Festival de Mu
jeres artistas, que 
de nuevo ha cons
tituido un éxito 
de participación 
y público, en la 
celebración que 
tuvo lugar en el 
Teatro Cervantes 
el 10 de marzo. 

Presentado por 
Ramona Sánchez 
y María del Señor Aragonés, el Fes
tival contó con la presencia de cola
boraciones del año anterior así como 
otras incorporaciones nuevas, entre 
las que destaca la presentación del 
Taller de Teatro de la Asociación. 

Por orden de actuación intervinie-

ron a lo largo de las tres horas de 
duración del Festival Antonia Muñoz 
López, Grupo de baile de Angela 
Sarabia, Tani García de Dionisio, 
Brígida Mateos Aparicio al órgano y 
su hija Mari Luz Padilla. En el apar
tado de flamenco y acompañados a 

la guitarra por 
Diego Sevilla in
t e r vinieron 
Rafaela Almazán, 
María Almazán , 
así como Dominga 
Martín-Albo. 

Una de las nove
dades de la noche 
era la presentación 
del grupo de tea
tro de la Asocia
ción, que repre
sentó con notable 
éxito el entremés 
de Cervantes "Los 
habladores", con
tinuando las ac

tuaciones con los acordeones de Lola 
Sevilla y Cati Santos, la canción es
pañola de Cande Díaz Roncero, los 
temas de Mari fose Simón y Francisco 
y finalmente Pan de Trigo, aunque poste
riormente hubo un tema conjunto con 
·letra de Antonia Muñoz López. 
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SALIERON POR PRIMERA VEZ A ESCENA 

La Asociación de Mujeres 
estrena grupo de teatro 

En la noche del viernes 1 O de 
marzo salían por primera vez a es
cena las mujeres del grupo o taller 
de teatro de la Asociación de Mu
jeres. Un anhelo que se hacía reali
dad después de aproximadamente 
mes y medio de ensayos. La direc
ción de Rosa Ladero y el empeño 
de todas y cada una de ellas hizo 
posible que las tablas cobraran vida 
con un entremés de nuestro inmor
tal Cervantes. 

El entremés "Los habladores" era 
la pieza escogida por estas mujeres, 
que dentro de las actividades que se 
vienen programando acordaron llevar 
sus inquietudes por la parte escénica. 

Dentro del II Festival de Mujeres 
artistas solaneras se escenificaba 
ese entremés o pieza corta, donde 
el humor, el desenfado y la desen
voltura escénica quedó patente. El 
nombre de esas mujeres pasará a la 
pequeña historia de los grupos tea
trales solaneras como el primero 
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formado íntegramente por asociadas 
a este grupo de nuestra localidad. 

"Los habladores" era interpretado 
por las siguientes socias: Antonia 
Muñoz Manzano (en el papel de Bea
triz), Mari Jose Casado (el esposo 
Sarmiento), Josefa Prieto (el Algua-

l 

cil), Reyes Moreno Ruiz (Roldán), 
Benita López (Inés la criada), 
Ramona Sánchez (como el tabernero). 

El aplauso recibido premió sin lu
gar a dudas su esfuerzo y trabajo 
para llevar adelante esta representa
ción, con la que se presentaba el grupo. 

\ 
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La pequeña-gran"Rosa" 
Aurelio Maroto 

... Y de nuevo sonó el preludio de "La Rosa" en el Teatro 
Cervantes. Pero en esta ocasión para algo muy especial: una 
histórica representación de escolares solaneras de la obra 
local por excelencia. Cerca de doscientos pequeños actores y 
cantantes de todos los colegios de La Solana hicieron subir a 
lo más alto el prestigio de las Jornadas Escolares, tal vez 
necesitadas de un cambio para equipararlas con los mejores 
comentarios sobre la Semana a nivel de la calle. 

San Luis Gonzaga, Sagrado Corazón, El Santo, Romero Peña 
y El Humilladero se repartieron "La Rosa del Azafrán". Sería 
espacioso mencionar a todas y todos los preparadores, y desde 
luego, madres; al fin y al cabo, ellos son los protagonistas de 
estas páginas, aunque detrás haya horas y horas de trabajo 
inmenso. En las Jornadas Escolares todo sale bien aunque a veces no 
salga; todo es perdonable cuando se actúa con tanta inocencia. 

Algunas voces incluso han dejado patente sus posibilidades, 
y fueron felicitados. 

Romero Peña 

"Sagrado Corazón" 

Colegio " San Luis Gonzaga" 

El Santo 

El Humilladero 
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Manuel Ausensi, posiblemente el mejor barítono espaíiol de 
todos los tiempos, recoge su "Rosa de Oro". 

La vida y la obra de Jacinto Guerrero fue recordada a través 
de una conferencia y exposición del autor toledano. 
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Paloma San 
Basilio hiza un 
breve pero 
bello discurso. 

Amodod 
Aurelio Maroto 

Seguramente, desde otro lugar, Jacinto Guerrero ha podido 
contemplar cómo su nombre y su obra han vuelto a cobrar 
vida en la mente de muchos amantes del género, y se habrá 
sentido protagonista. 

Sin embargo, el preludio de esta obra llamada Semana Re
gional de la Zarzuela no fue demasiado brillante. El director 
de orquesta equivocó la partitura y la presentación en socie
dad fue poco acertada, evidenciando que no es incierto aque
llo de que existen matrimonios de conveniencia. Menos mal 
que un hombre de apariencia afable y bondadosa llamado 
Miguel de Alonso supo endulzar el amargo pastel, y supongo 
que como todo buen burgalés de habla auténticamente caste
llana, entonar como pocos tenores en España las primeras 
romanzas de la recién iniciada representación. 

El primer plato fuerte llegó el sábado día 25. El veterano 
periodista Cecilio López Pastor, famoso en cualquier caso por 
sus críticas taurinas, habló del género lírico español (chico y 
grande) como algo costumbrista. Y no le faltaba razón si nos 
atenemos al papel de "Espasa" en "La del Manojo de Rosas", 
o a la mismísima "Custodia" en "La Rosa del Azafrán". Pero, 
eso sí, fue una noche de auténticas figuras líricas. Dos gran
des barítonos, Antonio Blancas y el mítico Manuel Ausensi, 
"Juan Pedro Mayor" y "Rosa de Oro" respectivamente. El 
barcelonés fue el único que recordó que la zarzuela no vive su 
mejor momento. La soprano gallega Angeles Gulín, "Ama 
Mayor", fue piropeada por Pedro Lavirgen; el de Bujalance la 
llamó "terror de los tenores' ', y aunque no escuchamos su voz 
lírica, estuvo aquí. Tal vez el gato de turno cantó por ella. 

Y con Jacinto Guerrero se abrió el telón. Su "Huésped" 
volvió a llenar el Teatro Cervantes, y todos volvimos a ser 
prisioneros como "Raquel" de la magistral obra. La Compa
ñía Lírica de Aficionados demostró el domingo 26 que "La 
Rosa del Azafrán" es, como diría Carracuca, "pan mascao". 
Una motivación especial del elenco ante ciertas miradas, y 
siempre desde un punto de vista no profesional, depararon 
una representación que tal vez evidenció el techo al que en 
este momento puede llegar el grupo solanera. Algún miembro 
muy destacado de la Asociación, y está escrito, ha afirmado 
que "ahora comienza una etapa de perfeccionamiento en la 
Compañía". Y es que este año no se ha notado evolución, 
aunque tampoco involución. En todo caso, se recuperó una 
gran voz, Andrés Sevilla, pero se escapó otra, Miguel Angel 
Díaz de los Bemados. Sin entrar en las circunstancias de su marcha 
pero ¿se puede permitir la Compañía perder ciertas piezas? 

Con dos excelentes exposiciones de fondo, la de la pintora 
Gloria Merino, y sobre todo la retrospectiva de Jacinto Gue
rrero, además de una calle sorprendentemente con dos nom-
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'.e resumen 
bres distintos, llegaron las Jornadas Escolares (merecen co
mentario aparte). El jueves, de nuevo la zarzuela más escu
chada en el Teatro Cervantes, y el viernes "Luisa Fernanda", 
de Federico Romero, claro está. 

El fin de semana se presentaba copioso y sumamente intere
sante en el aspecto lírico. Los profesionales del gaditano 
Amengua!, alabados muchas veces pero ciertamente critica
dos otras, volvían con la exigencia de hacerlo bien (por algo 
su precio supone más de una cuarta parte del presupuesto total 
de la Semana). Las obras representadas, las de casi siempre. 
El gran sainete de Pablo Sorozábal "La del Manojo de Rosas" 
resultó lucido. Si bien Amengual utilizó dos voces secunda
rias para los papeles líricos principales, hay que destacar la 
inmensa actuación de un entregado Alberto Agudín, sin duda 
uno de los mejores tenores-actores cómicos del país. 

En "Los Gavilanes", jornada homenaje a Ajofrín, patria 
chica de Guerrero, patrocinada por la Fundación que lleva su 
nombre, la Compañía Lírica Española colocó en escena su 
mejor arsenal: Meneses, Ferrer, Agudín, Carlos del Val, Ana 
María Amengual... Una vez más, el elenco profesional de 
Antonio Amengua! demostró poseer un montaje, coros y 
actores excepcional, pero depender demasiado de sólo un par 
de voces auténticamente de cierto tronío. 

Sin embargo, verdadero es que los gustos en muchos casos 
del público se van hacia el colorido, la espectacularidad y lo 
copioso de la escena. Por eso que sea tan aceptada "La Corte 
del Faraón" a pesar de su escasísima profundidad lírica. 

Y llegó Paloma. La "Prima Donna" de la canción ligera se 
puso sus mejores galas, y desde luego, sus más altos tacones, 
para venir a La Solana. La artista llegó, vio y cantó, recogió su 
"Rosa de Azafrán de Oro" y aseguró en un preparado discurso 
que "La Solana no será para mí 'La Canción del Olvido'". La 
acompañó Pedro Ruiz, un "sowman" tan elocuente como 
polémico, quien dedicó un trozo de su crítica habitual a 
muchas cosas de la vida. Pero, para los amantes de la zarzue
la, lo mejor sin duda fue el rosario de romanzas que dedicaron 
siete grandes profesionales, aunque metamos en ese saco a los 
tres solaneras que se "atrevieron" a compartir notas con se
mejantes "gigantes". Pedro Lavirgen, Miguel de Alonso, 
Josefina Meneses, Mario Ferrer, Mari José Simón, Mari Jose 
García-Cervigón y Andrés Sevilla. Ni más, ni menos. 

El público respondió a las mil maravillas durante la Semana. 
Lleno en casi todas las funciones. Gente de fuera mucha, pero 
no toda ¡ojo! El esfuerzo de la organización y la Compañía 
local, absolutamente indudable y de todo punto encomiable 
como el de cualquier otra Asociación cultural o de otra índole. 
Vaya o no vaya a ser Nacional, como primero se dijo y luego 
se desdijo, no valen supersticiones cuando pensamos en el 
éxito de la Semana número 13. 

La Compañía Local volvió a representar "Luisa Fernanda". 

El domingo, día 26 de marza, los aficionados bordaron "La 
Rosa". 

La Compañía Lírica Española en un momento de "Los 
Gavilanes''. 
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"Cadáveres Exquisitos" 

Dentro de las IV Jornadas de Teatro en primavera la Compa
ñía "Ulem Spigel" escenificaba el 7 de abril "Cadáveres 
exquisitos", una obra con montaje que se sale de lo tradicio
nal . Incluso montaron en el vestíbulo un pliego de firmas de 
duelo, retrato del "finado" y corona. Una obra de humor en la 
que sobre todo destacó la "pelea" entre las dos "mujeres" del 
fallecido. El alcalde firmó en nombre de todo el pueblo su 
condolencia por el difunto . 

~¡-------;:::¡¡¡¡¡¡¡¡¡¡¡¡;¡¡¡¡¡¡¡~~----i 

Pan de Trigo homenajeó a los jóvenes 

La presentación del número 22 de Pan de Trigo, realizada en el 
Centro Cultural Don Diego el 18 de marzo contó con una 
escenificación registrada en un supuesto café "Velázquez", don
de estuvieron presentes poetas, periodistas y jóvenes leyendo 
todos sus poesías, además de la presencia de un grupo musical 
que interpretó diversos temas. 

Los poemas y las canciones estuvieron especialmente dedicados a la 
juventud, que además tuvo la posibilidad de participar con sus propias 
creaciones en las que se reflejaban sus sentinúentos e inquietudes. 

Otro éxito de 
Nuevo Mester de Juglaría 

En la noche del 3 de marzo y organizado por el Area de 
Cultura se celebraba la segunda actuación en La Solana de 
este grupo segoviano, antes habían visitado la población en 
1976. El Cine Cervantes, que no llegó a llenarse, vibró con 
esta nueva actuación en la que las raíces folk estuvieron 
presentes. 

Exposiciones de Guijarro y Casajuana 

El 9 de abril se inauguraban en el edificio del Don 
Diego dos exposiciones. Por un lado, Francisco Guija
rro presentaba óleos con temas manchegos y muebles 
artísticos, real.izados sobre todo con elementos tradicio-
nales de la tierra . 

Por otro lado el tomellosero Luciano González 
Casajuana ofrecía temas manchegos , incluidos varios 
de la localidad, en sus numerosos dibujos. 

Actividades de la Asociación Ernesto Guevara 

La salida del número uno de "El Internacionalista", tras la aparición 
del cero a primeros de año. Así como la proyección de la película 
"Agenda Oculta" el 9 de abril en el Don Diego son dos de las 
actividades realizadas por la Asociación Cultural Ernesto Guevara. 

En las páginas del boletín, que dedican principalmente al 
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héroe de la independencia cubana José Martí, podemos con
templar un dibujo realizado a este personaje por el famoso 
pintor y escritor solanera Gabriel García Maroto. Además hay 
otros artículos de comentarios principalmente en cuestiones 
internacionales. 
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• • SALIÓ EL Nº 3 DE LA COLECCIÓN "TAHONA" 

''Recolectando Soles'', de Rosa Marín 
Aurelio Maroto 

Bajo el título "Recolectando Soles" fue 
presentado el número tres de la colec
ción "Tahona", en el que la poetisa de 
"Pan de Trigo", María Rosa Marín, es
cribe un total de 37 composiciones poé
ticas. En ellas, la autora plasma un sentir 
de la vida y de ver las cosas y lo califica 
corno "un sueño del que no es fácil 
despertar". Y es que, no sólo el libro, 
sino el colofón del acto de presentación 
del mismo celebrado el sábado 19 de 
abril, impregnaron de emoción y desde 

luego 
lágri
mas el 
cora 
zón y 
rostro 
de la 
autén
t i c a 
prota
gonis
ta de 
la ve
lada. 

E l 
acto 

fue presentado por Domingo 
Fernández, y en él fueron par
ticipando todos los compa
ñeros de Rosa, es decir, Luis 
Díaz-Cacho, Ramona Rome
ro de A vila, Paulino Sánchez, 
Juan Carlos Reyero , Luis 
Romero de A vi la, Isabel del 
Rey, Ramona Serrano, Mari 
Jose Pacheco y Francis 
Alhambra. Las loas a la poe
tisa como compañera y ami
ga no sólo la emocionaron a 
ella. 

Como cabía esperar, no fal-
taron las sorpresas bien guardadas, una 
de ellas muy especial cuando dos sobri
nas subieron al escenario para recitarle 
y dedicarle un bello poema. El poeta 
so lanero Santiago Romero de A vila tam
bién se sumó al evento, así como el 
propio alcalde N emesio de Lara, amigo de 
infancia de la autora. Cati y Migue, dos 
componentes del trío "Amanecer" , tam

poco faltaron a la cita. 

Forma de ser 

Rosa Marín habla del libro como una 
plasmación de su forma de ver la vida, 

DEL 10 AL 12 DE ABRIL 

"hay poemas en los que reflejo en lo 
que creo y las cosas que defiendo; en 
otros evidencio mi propia forma de ser; 
otros son dedicados ... " Lo que sí parece 
cierto es que "Recolectando Soles" no 
será el último, "tenemos que completar 
la colección Tahona, y cosas así te ha
cen seguir escribiendo con más fuerza aún". 

El libro presentado es el tercero de una 
colección que comenzó a editarse con la 
obra titulada "Romances de Sol y Luna", 
de Domingo Fernández, y el posterior 
"Regalo de Luz" de Luis Romero de 
Avila. 

Curiosamente, todos los títulos guar
dan relación con la luminosidad. 

El Instituto celebró su Semana Cultural 

Con una serie de campeonatos y 
actividades de toda índole, además 
de cine, concursos y talleres celebró 
el Instituto Modesto Navarro su Se
mana Cultural del 10 al 12 de abril, 
al igual que en años anteriores. 

No faltaron las conferencias sobre 
la problemática del medio ambiente, 
a cargo de GREENPEACE, o la pre
paratoria del viaje de alumnos a Fran
cia, películas como "Cuatro bodas y 

un funeral" y "En el nombre del pa
dre", entre otras y concursos de "Ci
fras y letras". 

Los talleres ocuparon buena parte 
de las mañanas con Informática, es
tética, fotografía, literatura, quími
ca, Ciencias naturales, prensa y en
cuadernación, así como campeona
tos deportivos de baloncesto, ajedrez 
y ping-pong y concursos 
gastronómicos. 

Tres han sido las exposiciones mon
tadas para la Semana, una de traba
jos manuales, del seminario de Ho
gar, otra del Seminario de Geografía 
e Historia sobre "Conflictos actuales 
del mundo" y una tercera de murales, 
organizada por el Seminario de Len
gua Española y Literatura. Además 
al final de cada una de las jornadas 
se realizaba un resumen por los alum
nos en Radio Horizonte. 
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!La Gaceta Deportiva 
EXCELENTE TRAYECTORIA 

El C.F. La Solana 
"echó" la temporada 

Aurelio Maroto 

.Ya está prácticamente todo dicho. A 
falta de cuatro jornadas para el final de 
temporada (serán tres cuando GACETA 
llegue a sus manos) el C.F. La Solana 
tiene decidido su futuro en Tercera Divi
sión, categoría que mantendrá con holgu
ra después de dos últimas tercera partes 
de la liga realmente excelentes. En el mo
mento de redactar estas líneas, el equipo 
de Esteban Castellanos figura en la nove
na plaza con 37 puntos y tres positivos, 
totalmente salvado de cualquier susto, y 
con algunas aunque pocas posibilidades 
de alcanzar el sexto puesto, pero sí mu
chas de superar el récord de puntuación 
en la categoría. 

Hubiera sido impensable cuando La So
lana estaba con menos cinco, pensar en tal cosa. Pero desde 
aquel 6 de noviembre en el que el equipo alcanzó su mayor 
punto de mediocridad, todo ha sido distinto. Desde entonces 
hasta ahora, el C.F. La Solana ha sido el equipo que más 
puntos ha sumado de todo el grupo: 30, empatado con Hellín, 
Tomelloso y Puertollano. Y el mayor cambio fuera de casa. 
Hasta la jornada once, La Solana no había conseguido ningún 
punto lejos de La Moheda; en la treinta y cuatro un total de 16, 
con seis triunfos y cuatro empates, mejor bagaje que en casa. 

Una particularidad es que La Solana ha sido mejor que casi 
todos sus rivales provinciales en los derbis; victorias en Pedro 
Muñoz, Alcázar, Valdepeñas y Manzanares, y empate en 
Daimiel, como ejemplos. 

No mal, pero bien tampoco. La economía no va mal porque 
de momento no ha faltado para aceite, aunque en realidad sí 
vaya mal. Por eso no va bien, porque sólo queda lo que ya se 
pueda sacar. Valga este juego de palabras para explicar que el 
C.F. La Solana ha vuelto a ser uno de los equipos más serios en 
el pago a sus jugadores, pero desde luego con la presión por 
dentro. ¿El futuro? Es muy probable que la directiva continúe. 
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Tardes de orgullo 
No se puede negar la evidencia, y está claro que la 

afición ha vivido tardes de satisfacción y orgullo. 
Cuando la estructura del equipo, sobre todo el es
quema cambió, todo fue a mejor, aun cuando La 
Solana haya sido un equipo reservón, y si me apuran 
con suerte en•sus salidas. En la segunda vuelta ha 
habido jugadores que han marcado un poco la dife
rencia. En defensa, los tres centrales~ Felipe, Alfon
so y Luisma han resuZtado absolutañiente decisivos l 
para el devenir final de los acontecimientos. Mien
tras Felipe se ha entretenidq en cortar cientos de 
contragolpes, Alfonso y Luisma han sido dos pare
des casi inexpugnables. En los carriles, Raf ha sido 
perro de presa, y Sarl'2ho IV el talismán de l(f§ goles" 
claves en partidos claves. Sin desmerecer al resto, 
ha si~<?e en es~. zona 4e c~be~ra, in,..*{uido l'{ino, en. 
la que se ha fraguado el exito del equipo. 

* TARTAS * PASTAS DE TE 
* PASTELES * BOLLERÍA 
* POSTRES * BOMBONES Y REGALOS 

Ancha, 1 O • Tfno.: 63 48 52 · LA SOLANA 
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La Gaceta Deportiva 

VI CAMPEONATO LOCAL DE FÚTBOL-SALA 

Se van perfilando posiciones 
Aurelio Maroto 

Los 39 equipos que están participando en el VI Campeonato Local de Fútbol-Sala comienzan poco a poco a ir 
delimitando las posiciones dentro de la Primera, Segunda y Tercera División. Aunque de momento es pronto para hacer 
pronósticos claros, algunos ya se encuentran luchando por el campeonato o el ascenso, y otros comienzan a ver con 
angustia cómo pueden verse implicados en el descenso. 

~ 
En Primera División Los Pepotes parace haberse hecho dueño 

y señor del liderato, que no ha dejado desde el inicio de la liga. 
Todos coinciden en que tiene un gran equipo y va a ser difícil 
desbancarlo. Sin embargo, todavía otros equipos le pisan los 
talones, caso del Ramo B, Talleres Caramba y Porvenir Salam. 
En la zona baja, el Sifosis parece haberse convertido en la perita 
en dulce, mientras que La Grasa también lucha por salir del 

~ 
~ 

Muy apretada está la cabeza en la Segunda División, donde 
Cobetes, N.P.I. y Bar Juanel parecen destacarse sobre el resto. 
Sin embargo, alguno más podría todavía coger su estela. Más 
emocionante que en Primera está la zona peligrosa, en la que 
Talleres Los Peracos, Porvenir Turboting y Rec. Barón empie
zan a tenerlo difícil, aunque aún tienen tiempo de alcanzar 
lugares de respiro, y desde luego tener claras opciones de 

También existe una cerrada lucha entre los primeros clasifica
dos de la Tercera División. Hasta la jornada séptima, Construriel 
y Los Chispas dominan la situación en un interesante codo a 
codo. Pero otros equipos como el Wahikikis y Seguros Hermes 
no los pierden todavía de vista. La categoría más poblada de 
participantes (18) está cerrada por La Banda, aunque al ser la 
última no haya peligro de descenso para los farolillos rojos de la 
clasificación. 

El domingo 5 de marzo tuvo lugar la entrega de trofeos del XVI 
Campeonato Local de Fútbol Aficionado. En la foto, el concejal 
de Deportes y el representante de Talleres Caramba. 

La otra liga 

Al margev dd aspecto puramente deportivo, el Pa
tronato deJ~~pOrtes ''asegura que está reinamio la 
tranquilíddd y la depórtividad. Hasta el momento, tan 
sólo tres equipos (Sifosis, Ramo A y SegurosHermes) 
se han presentado con sólo cuatro jugadores, aunque 
ningún partido ha sido suspendido. Sí se han produci
do insultos y demás, con sanciones a ciertos jugadores. 
Uno de ellos fue suspendido con cuatro partidos por 
darle una patada a una puerta de vestuarios. En total, 
son doce árbitros: Angel, Pocho, Ignacio, Chervi, José 
Maríci, p· i, Segundo, Valdepeñas y Bernardo de 

. · ndo nuevos José Angel y Í?(l.i;:o. 
' · .. ·ll 

Electricidad y Mecánica del Automóvil 
Servicio Oficial OPEL 

Avd.a. Constitución, 1 .... Tfno.: 63 16 5/Z, - LA SOLANA 
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La Gaceta Depo~tiva 

PRESENTADO EL EQUIPO 

La Peña Ciclista confía en 
realizar una digna temporada 

Aurelio Maroto 

Ei equipo ciclista que re
presentará a La Solana la 
presente temporada fue pre
sentado oficialmente en la 
tarde del sábado 15 de abril 
en las dependencias del nue
vo patrocinador, la firma 
Talleres Guerrero Sevilla
Servicio FIAT. El acto con
tó con la presencia de los 
directivos de la Peña Ciclis
ta, autoridades, medios de 
comunicación, y desde lue
go los componentes del 
equipo que, en su mayoría 
fomado por alevines y promesas, ha sido 
entrenado por Ignacio Candelas. 

El presidente de la peña, Andrés Nava-

rro, declaró sentirse contento por el de
sarrollo de los acontecimientos hasta la 
fecha, sobre todo por haber encontrado 

un sponsor que aporta 
toda la equipación, cosa 
que la temporada pasa
da corrió a cargo de la 
propia peña. Según Na
varro, "esperamos hacer 
una temporada digna 
dentro de nuestra humil
dad y pocos recursos 
económicos; ya tenemos 
concedidas alguna carre
ra, otras están solicita
das, y los chavales co
rrerán en todos los sitios 
que puedan". Sin embar
go, todavía se tienen que 
marchar aquellos ciclis

tas que salen de su etapa cadete, como 
son los casos de Jesús Collado, Diego 
Guerrero y Cristóbal Navarro. 

Otra visión de la viaa 
En una pequeña entrevista que le hacíamos 

al representante de la firma patrocinadora, 
Antonio Guerrero, reflexionaba sobre la im
portancia de apoyar estas iniciativas. "En 

una época de crisis no es fácil que una em
presa como la nuestra patrocine estas cosas, 
pero merece la pena, por que se trata de 
apoyar el deporte en los más pequeños, y con 

No pudo ser 
E1 equipo cadete de la EMF no consiguió repetir la hazaña del año pasado en infantiles. Sin 

embargo, estuvieron a punto de alcanzar la final provincial, y con ello la fase regional; sólo la mala 
suerte, y desde luego, la nefasta actuación arbitral en el encuentro de semifinales ante Los Angeles de 
Ciudad Real, privó a los jugadores de Miguel Padilla de mejor resultado. 

El propio Padilla se quejó amargamente de lo sucedido en un partido que se iba ganando 2-1, 
y en el último minuto el árbitro señaló un penalty que sólo él vio. Después, en los penaltys, ya 

era una lotería y los nervios traicionaron . 

ello ayudarles a que se introduzcan en este 
mundo, puesto que en el deporte aprenden a 
ver la vida de otra forma, y se alejan de otros, 
vicios muy nocivos". Interesante reflexión. 

Miguel 
Padilla, 
entrenador 
del equipo 
cadete de la 
EMF. 

QUESERIA ARTESANAL 
>"--- -...,,,.-· •, 
: ~ ,-... 

La Casota'' " 
EL MEJOR QUESO QUE USTED VA A ENCONTRAR 

abricante: JOSE ARAQUE CARRASCOSA e/ Madrid, 16 - Tel.: 63 20 20 - LA SOLANA 
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La Gaceta Deportiva 

BALONCESTO 
GABRIEL G-ABADILLO RESUME LA LIGA 

DEL EQUIPO FEMENINO EL EQUIPO MASCULINO INTENTA NO PERDER COMBA 

"Sabe a poco, pero nos 
hemos divertido" 

Se complican las cosas 

La octava posición sobre un total de diez participantes ha 
sabido a poco. Ese es el sentir de las jugadoras y entrenador del 
equipo femenino de la EMB, que ha vuelto a representar a La 
Solana en la Segunda División Autonómica. Sin embargo, 
cuan do algo sabe a poco es por que se han hecho méritos para más, y 
es justo lo que le ha sucedido al equipo solanera, que aunque ha 
ganado muy pocos partidos de los 18 disputados, la mayoría de 
derrotas se han producido por menos de diez puntos, algunas de ellas 
después de grandes partidos ante equipos como Grupo 76 o Puertollano. 

Gabriel García-Abadillo aseguraba que, pese a quedar un sabor 
agridulce, "nos hemos divertido jugando y compitiendo, y eso es lo 
importante"; de igual manera, indicaba que "hemos quedado peor 
clasificadas pero jugando mejor y obteniendo mejores diferencias en 
el marcador de los partidos". 

La continuidad del equipo, asegurada 

Muchas circuns
tancias están rodean
do la intensa liga que 
está disputando el 
equipo masculinó de 
la Provincial Senior 
de baloncesto, cuyas 
posibilidades de as
censo cambian de un 
partido para otro. 

Tras una racha triun
fal con victorias con
secutivas, todo co-

. menzó a torcerse en 
Infantes, donde un 
polémico arbitraje 
provocó una derrota 
clave. Posteriormente, 
se ganaron partidos 
importantes como 
Almagro (sin jugar) y 

Respecto al futuro, apuntaba que aún es pronto para 
decirlo, pero lo que sí es seguro es que el equipo va a continuar en la 
categoría". Con independencia de quién se siente en el banquillo, lo 
importante es que seguirá habiendo equipo femenino federado. La 
gran mayoría de las jugadoras continúan en La Solana, y junto a otras 
cadetes que puedan entrar, unido a la mayor conjunción y experiencia, 
pueden hacer que La Solana tenga un equipo fuerte en la Segunda 
División Autonómica de baloncesto. 

Criptana, pero el equipo no soportó el esfuerzo tremendo de 
dos partidos en dos días, ganando apuradamente al Dayfor de 
Daimiel, y perdiendo con el Grupo 76 de Alcázar. Al domingo 
siguiente no pudo ser en Almodóvar, y el equipo tiene ya 
menos posibfüdades de alcanzar el asc~nso directo, aunque 
intactas las de jugar la promoción. 

Falleció Angel, "El del Cubo" 
El pasado 13 de marzo fallecía en su domicilio el veterano aficionado Angel García Muñoz, 

a la edad de 93 años, a causa de una larga enfermedad. Conocido popularmente como Angel 
"El del Cubo'', todo el mundo le ha identificado siempre como un gran amante del fútbol. 
Antiquísimo socio del Real Madrid, fue amigo personal de Santiago Bernabéu y Luis de 
Carlos. Socio del C.F. La Solana, fue vicepresidente en la temporada 85-86. Antes, fundó el 
Peñarroyajuvenil enj ulio del 83, siendo presidente las temporadas 83-84 y 84-85. Un hombre 
querido, entrañable y amante de su pueblo y ... su Real Madrid. Descanse en paz. 

QUESERIA ARTESANAL 

Ángel 
García 
Muíioz. 

" La Casota" 
EL MEJOR QUESO QUE USTED VA A ENCONTRAR 

Fabricante: JOSE ARAQUE CARRASCOSA e/ Madrid, 16 - Tel.: 63 20 20 - LA SOLANA 
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aleo Taurino 

El Descabello trató del toro bravo 
Ua Peña Taurina El Descabello reunía en la noche del 

sábado 11 de marzo una mesa redonda para tratar el tema del 
"toro bravo". Aunque no estuvieron presentes algunos de los 
que habían anunciado su presencia sí lo hicieron dos ganade
ros y además médicos Justo López Marcos y José Luis 
Marín Morales, así como la veterinaria de la comarca de 
Calzada de Calatrava Constanza Bustos, además del matador 
de toros Miguel Rodríguez. 

Presentó el acto el presidente de la Peña Celestino García, 
corriendo la moderación a cargo del secretario de la misma 
Micael Tolosa. Hubo numerosa presencia de aficionados, en
tre ellos peñistas de otras localidades, sirviéndose al final un 
vino de honor en Restaurante Tic-Tac. 

Una de las integrantes de la mesa, la veterinaria Constanza 
Bustos señalaba sobre el toro actual "prácticamente no tiene 
morrilo, es un toro que está totalmente acochinado. Ahora 
tenemos un toro lo más parecido a un toro de carne". 

La marcha de las obras en la 
Plaza de Toros 

Nuestro objetivo sigue acercándose periódicamente 
por las obras de la Plaza de Toros solanera. Por un lado 
porque nos interesa conocer como es a cada momento el 
estado de las obras. Por otro para dejar constancia gráfica 
de ese proceso de puesta a punto del coso solanera de la 
calle Alhambra. 

Periódicamente recibe sobre todo la visita de los aficio-
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nados taurinos que esperan, con renovada ilusión, la 
llegada del momento en el que suene el clarín y aparezca 
por el portón de los sustos el primero de la tarde. Mien
tras tanto las obras siguen y ustedes, a través de esas 
fotos, son testigos de su estado. Seguramente ahora un 
poco más avanzadas que cuando nos acercábamos para 
conseguir estas imágenes. 
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:Colaboraciones 

Homenaje a un maestro 
Carlos Díaz-Cano 

Romero de A vita 

El día 11 del pasado mes 
de marzo, en la granadina 
localidad de Huétor-Vega, 
se celebró un emotivo acto 
de homenaje al maestro 
Don Antonio Muñoz 
Argüelles , dedicándole una 
plaza ajardinada, en la que 
un monolito con su nom
bre reconoce y agradece la 
gran labor educativa desa
rrollada por Don Antonio 
durante sus veinte años de 
magisterio en dicha locali
dad, los últimos de su vida 
profesional. 

El acto fue promovido por 
una comisión de antiguos 
alumnos y auspiciado por 
el Ayuntamiento , de mayoría socialista, cuyo Al
calde y otros ediles fueron sus alumnos, y aprehen
dieron el alcance del "ser bien nacidos". 
El pueblo, en masa, se sumó al acontecimiento, 

dándole al acto un carácter alegre y festivo, con 
abrazos y parabienes para Don Antonio, a quien 
después de los quince años transcurridos desde su 
jubilación y alejamiento, se le quiere como enton
ces. 

En sus palabras de agradecimiento, Don Antonio 
recordó con cariño a los dos pueblos de su vida 
profesional (La Solana, 25 años, y Huétor-Vega, 20 
años) a los que llegó "ligero de equipaje" y de los 
que se fue con el íntimo sabor del deber cumplido, 
y a sus inmumerables alumnos, en los que siempre 
confió y puso su entendimiento y corazón. 

Como última lección, rememorando el quehacer 
de su vida, dijo: 

·"Procuré que mis alumnos fueran hombres para la 
vida y no alumnos para la escuela". 

·"Procuré señalar criterios para orientar la vida, 
en lugar de enseñar criterios prefijados de compor
tamiento, con nombre y apellido". 

·"Me esforcé en ejercer de maestro y no de funcio
nario, ya que la enseñanza para salir del paso nunca 
puede alumbrar un desarrollo fecundo". 

·"He aprendido que vale la pena entregar la vida a 

enseñar, sin mirar a dónde ni a quién, superándose 
a sí mismo, afianzándose en lo bueno y retirando lo 
fácil y lo malo, que sin darnos cuenta nos comerá el 
terreno". 

·"Me esforcé, no todo cuanto quisiera, porque mi 
vida fuera un tomo de lecciones, y mis palabras, 
silencio". 

·Y recordando a Gracián dijo que "la galantería 
realza a quien la recibe, pero honra a quien la hace". 

Desde La Solana tomamos buena nota y deseando 
para nosotros la salud y lucidez de sus casi ochenta 
y seis años, también le volvemos a decir: ¡ ¡GRA
CIAS, MAESTRO!! 

Nota sobre la información en el número 125 
En estas mismas páginas del número anterior se ofrecía 

información que pude dar lugar a confusión cuando habla
mos de Patricio Manzano como presidente de Iniciativa 
Rural y de Patricio Manzano como la persona que había 
solicitado aclaración de los guardas en relación con el 
asunto de la aceituna. 

Para evitar posibles confusiones hemos de señalar que se 
trata de dos personas totalmente distintas, pues el primero 
es Patricio Manzano García Catalán, el presidente de Ini
ciativa Rural, mientras que el segundo es Patricio Manza
no Manzano. 
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Fotos de antafio 
l 

Alumnas del colegio 
San Luis Gonzaga en 1931 

Las pequeñas que vienen hoy a nuestra página de fotos de antaño pertenecían a una de las clases del Colegio San Luis 
Gonzaga. Según nos indica la persona que nos la ha facilitado el año es el de 1931, época de cambios y convulsiones. 

El lugar donde por aquellas fechas se encontraba ubicado el Colegio de las Hijas de la Caridad, que precisamente se 
había fundado en 1917, era el del actual edificio del Don Diego. Por lo tanto el patio es el de esta casa, antes dedicada 
durante unos años a la educación y ahora a la cultura. 
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Bordadoras de 
Dolores 
Ramírez 
con sus bastido
res hace unos 60 
años. 

Según nos informan anti
guos alumnos, en la foto 
del nº anterior donde ponía 
D. Juan "El Cabezón" de
bía figurar D. Juan 
"Calaberón". 
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Cartas al director 

Sr. Director: 
En la revista "Ojeada" del Partido Popular del mes de febre

ro, en un apartado titulado "Cosas de la Villa" y que firman 
con el pseudónimo de "Solanera", publican un bochornoso 
escrito que me veo en la obligación de contestar únicamente 
por mi condición de usuario de silla de ruedas. 

Me vas a permitir, Solanera, que te hable de tú, a ver si esta 
familiaridad entre paisanos te hace comprender lo difícil que 
es vivir en una silla de ruedas, siete días a la semana. 

Puedes criticar que una obra no se haya hecho de la manera 
que a ti te hubiese gustado, aunque me temo que en caso de 
derribar el Ayuntamiento, en vez de reformarlo hubieses cla
mado al cielo por destruir tamaña joya arquitectónica: Si te 
extiendes un renglón más hablando de la puerta, acabas por 
hacerla hija del mismísimo Berruguete (que no fue ningún 
carpintero del pueblo, aunque suene a mote campechano). 

Pero que me hables con soma de la eliminación de barreras 
(yo lo escribo sin comillas) diciendo que "ahora se lleva 
bastante", como si se tratara de una moda pasajera de cuatro 
posmodemos, o que me hables de lo mismo en términos de 
ahorro, diciendo que no pasa nada por dejar un escalón aquí y 
otro más allá, deja claras muchas cosas. 

Dice de ti que desconoces completamente lo pesado que se 
hace vivir sobre ruedas, y pone de manifiesto tu falta de 
solidaridad y de respeto hacia quienes, para llevar una vida 
normal, tenemos que librar una carrera de obstáculos cada día, 
con esos escalones que a ti te parecen tan poca cosa y que para 
nosotros son como un precipicio que se abre bajo nuestras 
diminutas ruedas delanteras de doce o quince centímetros. 

Esta claro que esto te pilla a ti de lejos, por lo que te recuerdo 
que cualquiera es un parapléjico en potencia. LO QUE NO LE 
DESEO A NADIE. No hace falta un escandaloso accidente de 

los que salen en la televisión para pasar de un estado a otro; 
conozco a más de uno que se ha partido el cuello en la bañera 
de su casa y ya no puede mover nada por debajo de las 
pestañas. 

En tu caso, el más malvado de mis deseos se resume en 
desearte un par de buenas pesadillas, en las que te veas en el 
suelo, sin poder levantarte, tras haberte despeñado por uno de 
esos insignificantes bordillos que, a pesar de que tú no lo 
entiendas, nos condicionan. 

Quizá así empieces a comprender que la eliminación de 
barreras no es un esnobismo ni un despilfarro, sino que lo que 
se consigue con ello es tratar en términos de igualdad a quienes 
habiendo tenido menos suerte que tú y pagando impuestos 
como tú, ven limitado su legítimo derecho a la libertad de 
poder ir donde quieran y eso lo explica una Ley, cuya lectura te 
recomiendo, llamada Constitución Española. 

Lo que en definitiva se deduce cuando relativizas la conve
niencia de respetar los derechos de los demás, es la visión de la 
Derecha más noña, que siempre ha pensado en minorías como 
la nuestra en términos de caridad y de beneficiencia, no de 
justicia, cuando tú mismo explicas que "no estáis preparados 
para sopesar los problemas que acarrea poner en práctica la 
eliminación de barreras". 

Bueno, Solanera, me parece que me he extendido demasiado 
explicándote cuatro obviedades, así es que me despido de ti 
recomendándote que tengas cuidado cada mañana al ducharte, 
para que, con lo caro que resulta, no tengas que andar elimi
nando barreras en tu propia casa. 

¡Ah, y yo sí firmo con mi nombre! 

Vicente Romero de A vila 
DNI 6222553. 
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Más teatro y música de primavera 
,Otras actividades tanto musicales como escénicas se han celebrado en nuestra 

localidad a lo largo de abril. Dentro de las Jornadas de Música en primavera el 
miércoles 12 tenía lugar en el Centro Cultural Don Diego la actuación de Chano 
Donúnguez, con jazz y flamenco, mientras que otra de las representaciones de las IV 
Jornadas de teatro en primavera se escenificaba el 20 en el teatro Cervantes con la 
obra de teatro "Inopia", a cargo de "Fuegos Fatuos". 

La helada hizo su aparición 
ILos días 24 y 25 de abril hizo su 
aparición en otra ocasión más las he
ladas. 

A la hora de cerrar esta edición era 
difícil evaluar las pérdidas sufridas, 
sobre todo en las plantaciones de viña 
afectadas. 

Las diversas organizaciones agra
rias y la propia Agencia Comarcal de 
Extensión Agraria señalaban que era 

muy difícil cuantificar las pérdidas 
todavía. 

Por otro lado, fuentes de los sindi~ 
catos agrarios señalaban que en esta 
campaña han sido bastantes menos 
los viticultores que han asegurado su 
cosecha, principalmente motivado 
por los problemas tenidos en la 
pasada campaña con las perita
ciones. 

Una programación profesional 
Radio Horizonte sigue apostando cada 

vez por una programación mejor. Todos 
los días de la semana, de lunes a viernes, 
diferentes profesionales en materias es
pecíficas disertan sobre temas en parti
cular. Desde consumo, pasando por be
lleza, diseño, fisioterapia ... 

En la imagen, el Doctor Francisco Ja-
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vier Lara Jiménez diserta sobre su espe
cialidad: la Odontología. Todos los mar
tes a las 12 del mediodía en el magazine 
"Onda Matinal". Ni que decir tiene que 
los programas están siempre abiertos a 
la audiencia, cuya participación es im
portante, y sus preguntas e inquietudes 
enriquecen. 

11 Jornadas de Juventud y 
servicios sociales 

Organizado por los Servicios Sociales 
Municipales y con la co laboración de 
diversos centros se han celebrado del 24 
al 29 de abril estas Jornadas sobre Ju
ventud y servicios sociales que han con
tado con el lema "Mira a tu alrededor, 
solidarízate". 

La inauguración contó con unas pala
bras del alcalde Nemesio de Lara, en el 
salón de actos del Instituto Modesto Na
varro y los días siguientes tanto los alum
nos del Instituto como los de la Escuela 
Taller Plaza de Toros han podido asistir 
a diversas actividades. Hubo talleres de 
infancia, mujer, tercera edad, juventud y 
minusválidos, una gimkana, proyección 
de la película Filadelfia. 

Por otro lado, se visualizó un vídeo 
sobre Juventud y Servicios Sociales, gra
bado en su mayor parte en nuestra loca
lidad, con programas de vídeo y radio 
sobre "Prevención de las minusvalías en 
jóvenes" y "Juventud y alcohol", así 
como viajes a Madrid para visitar expo
siciones y asistir a representaciones tea
trales. 

Incendiado un piso 
Un incendio de grandes proporciones 

destruyó uno de los pisos de las vivien
das sociales en la carretera de Infantes y 
Valdepeñas. Al parecer las causas fue
ron motivadas por algún cortocircuito, 
aunque a la hora de redactar esta nota era 
muy difícil conocer con precisión los 
motivos del incendio que en pocos mi
nutos destruyó prácticamente el edificio. 
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Agricultores y Ganaderos 

Préstamos subvencionados 
de campaña en 
Caja Castilla La Mancha 
para adquisición de medios de producción destinados a explotaciones 

• Para la adquisición de abonos, semillas, carburantes, piensos ... 
• Para mejora en los cultivos de ajo, melón y champiñón. 
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